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Х Л Е Б -
ГОСУДАРСТВУ

Уверенно ведет про
дажу хлеба государству 
КОжевни1^овскнй район.' 
При плане 29 тысяч 
тонн на хлебоприемный 
пункт уже доставлено 
более 30 тысяч. Сверх
плановую трднспорти- 
ровку зерна продолжа
ют одиннадцать совхозов.

Няцболее значитель
ный вклад в успешное 
вых^олиен^е рбщерайон- 
ного плана внесли хле
боробы совхозов «Нива», 
«Малиновский», «Заве
ты Ленина», «Кожевни- 
ковский», имени XXI 
съезда КПСС.

В целом нынешнюю 
страду кожевниковцы 
проводят высокооргани
зованно.

Придумал
ученый,

внедри! «Оргтехстрой»

СТРОИТСЯ НЕФТЕХИМ

О р га н и з а ц и й  м н о го , 
организованности -  мало

в  будущем году производство этилена-пропилена должно быть сдано 
под комплексную проверку с получением первого продукта. Времени вроде 
бы достаточно, но... Темпы строительных работ и уровень их организации, учи
тывая сложность объекта, даже у стороннего наблюдателя вызывают большие 
сомнения в том, что ЭП-300. будет сдан в срок.

ПРОЕКТИРОВЩИК
ОПАЗДЫ ВАЕТ

Работы на корпусе № 415— участке во
доподготовки— в основном должны быть 
завершены в этом году. Однако замести
тель начальника Томского управления 
треста «Сибтехмонтаж» В. Б; Ястремский 
сомневается:

— По директивному графику работники 
СМУ-15 управления «Химстрой» должны 
были передать нам объект под монтаж 
оборудования еще в мае. Но не сдали до 
сих пор. И строительная, готовность не пе
ревалила за 80 процентов. А .ведь нам до 
конца года надо установить сложное и до
рогостоящее оборудование.

— Да. но по тому же графику и норма
тивным срокам мы должны были присту
пить к работам на этом здании в начале 
1985 года,— отвечает начальник СМУ-15 
Н. В. Волокитин.— А фактически взялись 
за объект только во второй половине 
1986-го. Причина— несвоевременное полу
чение заказчиком проектно-сметной доку
ментации. Хотя по технологии здание 
химводоочистки надо строить в первую 
очередь, документация на него поступила 
одной из последних.

Мы сейчас организовали вторую смену, 
опережаем нормативные сроки. Но оста
лась самая сложная работа— сооружение 
из монолитного бетона двух тонкостенных 
установок под оборудование. Допуски 
здесь миллиметровые. Когда закончим? 
В конце сентября— начале октября пере
дадим здание монтажникам.

Но вот Ястремский опять сомневается. 
В том, что работы по укладке бетона к 
приходу монтажников прекратятся. А 
ведь установка оборудования требует осо
бой чистоты в здании. Да и к зиме кор
пус еще не подготовлен.

ЗАКАЗЧИК  
СОМНЕВАЕТСЯ

Корпус № 404— компрессорная, сердце 
комплекса. Сдан под монтаж на целый 
год позже срока. Были у строителей не
доделки по канализации, кровле, полам, 
фундаментам под оборудование. Но неу
жели целый год ушел только на латание 
дыр?

По словам Н. В. Волокитина, фунда
менты четвертого корпуса были готовы 
еще полтора года назад. Но представитель 
заказчика, начальник производства 
ЭП-300 В. А; Бушков, не разрешил прис
тупать к монтажу, так как, по его мнению, 
прочность фундаментов не соответствова
ла проектной. Анализы лаборатории 
«Химстроя», однако, не подтвердили его 
сомнений. Не устроило заказчика и поло
жительное заключение кафедры основа
ний и фундаментов ТИСИ. Затем Н. В. 
Волокитин вынужден был по требованию 
эксплуатационников ехать в Кемерово за 

' результатами экспертизы в филиал НИИ 
железобетона. А завершилась его одиссея 
в Москве, в головном институте «Госхим- 
проект». На все это ушло ни много ни ма
ло— год! И все инстанции подтвердили 
соответствие прочности фундаментов 
проектной,

ПОСТАВЩ ИК, 
РАЗУМЕЕТСЯ, П О Д В О Д И Т

Но есть и такие объекты: строители 
фронт работы монтажникам предоставили, 
а дело по-прежнему стоит.

— Заводы Челябинска и Днепропетров
ска поставляют нам трубы пониженной 
прочности, — говорит заместитель управ
ляющего трестом «Сибтехмонтаж» Н. И. 
Олейник.— Их руководители заявили, что 
более качественные трубы они не в состо
янии выпускать. Производство, которое 
мы строим, взрывоопасно, и поэтому при
ходится предварительно испытывать 
трубы. Задавать им полуторную нагрузку. 
Но разрешения на такой выход из поло
жения мы ждали с мая по конец августа.

СТРОИТЕЛЬ МЕЧЕТСЯ

Чем больше и сложней стройка, тем яр
че видны неурядицы в организации. Стро
ители возводят не тот объект, который не
обходим, а тот, на который удалось выр
вать документацию. Монтажники вынуж
дены дергать людей туда-сюда: то обору
дование есть, но нет фронта работ, то есть 
фронт работ, но нет оборудования. В ито
ге— простои, авралы, низкое качество.

На площадке у корпуса № 404 лежит 
30 единиц оборудования, потому что 
СМУ-15 не сдало фундаменты, МСУ-43 
треста «Проммеханомонтаж» — постамен
ты под оборудование. Это здание будет 
состоять из трех этажей, на каждом из 
которых по очереди побывают сначала ра 
ботники СМУ-15, затем— МСУ-43, за
тем— подразделения треста «Сибтехмон
таж». затем— сантехмонтажники, затем— 
снова СМУ-15. И так последовательно, 
возводя этаж за этажом.

Вот такое обилие строительных органи
заций при возведении даже одного зда
ния... От министерства монтажных и спе
циализированных строительных работ на 
Нефтехиме присутствуют представители 
семи трестов, тринадцати управлений, 
семнадцати участков. Монтажники приез
жают со всех концов страны: от Молдавии 
до районов. Крайнего Севера. И часто 
уезжают, так и не дождавшись фронта 
работ.

Тем жестче должны быть организация 
работ и исполнительская дисциплина.

— В отставании на четыреста пятом ви
новаты мы сами, — честно признается 
Н. В. Волокитин. — Как генподрядчик, 
мы не сумели наладить слаженную рабо
ту всех смежников. •

Да, это было не так-то просто, если 
учесть, что СМУ-15 впервые работает на 
сложных объектах основного производст
ва, а квалификация его рабочих очень 
низка. Однако главная причина неурядиц 
на стройке, по мнению всех строителей,— 
большое число разных «фирм» при от
сутствии единой воли в организации ра
бот. И проектировщики, и заказчик, и ген
подрядчик, и тьма субподрядчиков— все 
подобно растопыренным пальцам, кото
рые некому сжать в один кулак.

А ПЛАН ГОРИТ1

Но сроки строительства поджимают. 
Теперь не время ссылаться на объектив
ные причины. Время брать инициативу 
на себя. В первую очередь это должен 
сделать генподрядчик.

Н. ПЕРЕРВЕНКО.

ВСТРЕЧА В ОБКОМЕ ПАРТИИ
Вчера, в день закры

тия III Всероссийского 
смотра документальных, 
научно-популярных филь
мов и киножурналов о 
'р.аЯвитии производитель
ных сил Сибири и Даль
него Востока, в обкоме 
КПСС состоялась встре
ча с участниками смотра. 
Во встрече приняли учас
тие члены и кандидаты 
в члены бюро обкома 
партии Н. П. Кириллов. 
Н. Г. Нестеренко, М. А. 
Матвеев, С. Д. Кузнецов, 
.заместитель председате
ля облисполкома А. П. 
Габрусенко, секретарь 
облсовпрофа Т. М. Кор
неева, заместитель пред
седателя Госкино
РСФСР А. И. Проценко, 
главный редактор Госки
но РСФСР Т. И. Гвари- 
швили, председатель 
жюри, художественный

руководитель киностудии 
«Леннаучфильм», режис
сер и оператор кандидат 
искусствоведения В. Ф. 
Познин.

Участники смотра бы
ли ознакомлены с исто
рией и сегодняшней 
жизнью Томской облас
ти, ее боевыми и рево
люционными традиция
ми, экономикой и куль
турой, с теми проблема
ми, которые решает об
ластная партийная орга
низация.

Состоялась непринуж- 
денная беседа о том, как 
решаются в области со
циальные вопросы. В 
частности, гостей интере
совало, какой, след оста
вила острая публицисти
ческая документальная 
лента «Томь; драма с 
открытым финалом», 
насколько полно местная

промышленность обеспе
чивает потребность томи
чей в товарах народного 
потребления, как разви
вается кооперативная и 
индивидуальная трудовая 
деятельность. Ряд вопро
сов касался использова
ния документальных, на
учно-популярных филь
мов и киножурналов в 
системе идеологического 
обеспечения социально- 
экономических программ 
области. Были высказаны 
предложения по улучше
нию использования этих 
фильмов в массово-поли
тической работе.

В заключение участни
ки смотра выразили 
благодарность' руководи
телям и общественности 
области за радушный 
прием и создание хоро
ших условий для про- 
веД|ения смотра.

Опыт сотрудничества
ученых инженерно-цтрои- 
тельного института и пред
приятий Главтомскстроя 
уже перерос отдельное 
внедрение новшеств и прев
ратился в систему. Сущест
венную роль здесь сыграла 
программа «Ускорение-90». 
В соответствии с этой про
граммой трест «Оргтех- 
строй» второй год плодот
ворно сотрудничает с 
ТИСИ. Причем по двум 
направлениям— это ресурсо
сберегающая технология и 
производство высококачест
венных. надежных материа
лов.

Так, под руководством до
цента А. И. Кудякова на 
заводе КПД внедрены эф
фективные составы бетонов 
для изготовления плит пе
рекрытий, балконных плит, 
санкабин, свай. Но шрежде 
эти составы проходили 
проверку на прочность в 
лаборатории треста «Орг- 
техстрой». Работники трес
та принимали участие и при 
проведении промышленных 
испытаний. Первоначально 

планировалось, что эффек
тивные составы бетонов бу
дут распространяться на 
все изделия завода крупно
панельного домостроения, 
но из-за поставок некачест
венного цемента выпуск из
делий по рекомендуемым 
составам сокращен.

За первое полугодие это
го года экономия цемента 
на заводе КПД составила

500 тонн, экономический 
эффект— 7.500 рублей.

Под руководством Б. В. 
Саламатина (кафедра химии 
ТИСИ) наши строители 
стали изготавливать высо
копрочный бетон. Работни
ки треста «Оргтехстрой» в 
лабораторных условиях
проверили возможность по
лучения бетона высоких ма
рок с применением различ
ных добавок. Получилось. 
Изготовлена большая серия 
бетонных образцов. Теперь 
работа про(должаетсЦ уже в 
лаборатории завода ШБК-100.

Тоже самое— с примене
нием мраморной крошки 
при отделке наружных сте
новых панелей. На заводах 
ЖБК-100 и КПД было ор
ганизовано эксперименталь
ное производство такой 
продукции.

Кроме того, кафедра хи
мии ТИСИ разрабатывает 
новые составы полимербето
нов, основой которых слу
жат полимеры нефтехими
ческого комбината. Трест 
«Оргтехстрой» также пла
нирует внедрение этого 
материала в подразделе-, 
ниях Главтомскстроя. При
мерный экономический эф
фект, который рассчитыва
ет получить «Оргтехстрой» 
по внедрению разработок 
ТИСИ в этом году, должен 
быть равен ста тысячам 
рублей.

Ж. КАНУШИНА, 
управляющая трестом 

«Оргтехстрой».

Д Л Я  Б У Д У Щ Е Г О  У Р О Ж А Я
водного аммиана под кормовые культу
ры. Эта операция резко повлияла на уро
жайность. В некоторых хозяйствах она 
увеличилась в два раза.

Внесение аммиака проводила бригада 
коммуниста А. С. Семенова, отлично по
трудились механизаторы А. Абрамов, 
Н. Чеменцов, В. Пимонов, А. Рид, С. Та- 
ушев, И. Романов.

НА СНИМКЕ: трактористы Сергей Та- 
ушев и Александр Рид.

Фото Е. Лисицына.

Все подразделения Томского объеди
нения «Агропромхимия» успешно ведут 
комплекс работ по внесению удобрений 
и обработке полей. Под урожай будуще
го года только за июль-август вывезено 
на паровые поля и запахано 98 тысяч 
тонн органических удобрений. А всего 
с начала года внесено 375 тысяч тонн 
удо(5рений. Механизаторы объединения 
ироЕели известкование почв на двух с 
половиной тысячах гектаров. Большая 
работа была проведена по внесению без-

Н А  «П Р Я М О Й  Л И Н И И » -  
Р УК О В О Д И ТЕЛИ  

О Р ГАН О В
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

9 сентября в редакции газеты «Красное знамя» 
состоялась «прямая линия», посвященная вопросам 
здравоохранения. 112 читателей газеты высказали свои 
мнения и предложения по улучшению медицинского оо- 
служивания населения, повышению качества и к ^ ь ч ^  
ры медицинской помощи в свете проекта ЦК к и ь ь  
и Совета Министров СССР по • здравоохранению, па 
вопросы читателей отвечали заведующий облздрмот- 
делом В. В. Пановица, председатель президиума Том
ского научного центра АМН СССР директор НИИ кар
диологии ТНЦ АМН СССР, академик АМН СССР 
Р. С. Карпов, заведующий Томским горздравотделом 
Ю Н Левенко, главный врач клиник мединститута 
В. М. Шевелев. Просьбы обратившихся за помощью 
томичей взяты на контроль, большая часть из них бу
дет удовлетворена.

В одном из ближайших номеров газеты будет дан 
отчет о том, как прошел диалог участников «прямой 
линии».

С та ть  столицей  П ричулы мья
-ПИСЬМА ИЗ АСИНОВСКОГО РАЙОНА-

2. РАЗНЫШ ЛЕНИЯ НА ПОЛЕ
И м е н и т ы х  гостей, новая система и заботы о — Полностью мехаяизи- 

прибывающих в Аси- личном хозяйстве... Хотя та- ровать сеноуборку (нынче в 
но обычно везут по- кое переплетение можзт этом направлении сделано 

называть ’ Новокусково — показаться странным, но не немало, но были еще и 
центральную усадьбу совхо- в нем ли приметы пере- «ручные звенья»). 
з Г  ikoM cLonen». Действи- стройки? -  На уборке кукурузы и
тельно там есть что пока. УСТОИ утрен- заготовке сенажа, на отвоз-

зе!... Улицы этого сеАа по нь1 на приколе. Вроде и прошлом ™ДУ «ак ceLac. :

хозуправления, в Асине в 
последнее время никто не 
задерживался больше двух 
с половиной лет. В 
этом кресле побывали и аг
роном Корнев, и партийный 
работник Иноземцев... А 
сейчас РАНО возглавляет 
бывший председатель отде
ления «Сельхозтехники» 
В. Н. Кольцов. На пользу 
ли делу такая частая сме
няемость и чем она вызва
на?

— Я считаю, — говорил

К

зале, освещенном красивы- ва 
ми люстрами...

Было за полдень.

благоустройству не уступа- солнце сияет,-. и ветерком было 40 привлеченных ма 
ют городским  ̂Ну, а Дому потянуло, а берешь метел- шин, то нынче 20. Нет, 
культурь! может  ̂позамдо- ки овса после комбайна — свой машинный парк сов- 
вать и районный центр Сю- волглые, не промолочены, хоз не увеличил, он исполь- 
n f  з а х о ^ ь  с трепето.м в Вместе с комбайнерами зует при транспортировке 
2уше С о  и просторно в бригады Геннадия Догадо- кормов и зерна тракторы с

• ------------  за волнуется и директор тележками).
совхоза Петр Афанасьевич — Повышать весовые

г.̂ и,и Пол Артемов. Но его мысли не кондиции скОта и вообще
ещ Гнё просох от недавнего только о том. как поскорее качество продукции.
X b f  излуч^ прохладную убрать зерновые. но и о -  Наращивать процук-
свежесть ^Технитеи завер- проблемах сельской пере- тивность молочного стада, 
щали уборку на сцене. И стройки, о возможности вы- (Мы уже отмечали, . что 
тшямо^ со сцены одна из вода совхозной экономики этот совхоз приближается к 
НИХ Т И Клейчай, с гор- на уровень самоокупаемо- четырехтысячному рубежу 
постью рассказывала о том, сти. Что 5К, где как не на надоев), 
что их ДК никогда не пу- поле об этом думать? Но все свои выкладки
сту еГ  Дважды в день кино -  Не могу сказать точ- Петр Николаевич завершил
и тГнцы регулярны концер- н о -3 0  ли, 40 ли процентов невеселым признанием;
L  ^ л ^ Е в е н н о й  само- должна быть рентабель- -  Вся эта работа -  еще 
ёеятел^оёта Сама Татья- ность, -  размышлял Арте- впереди. Пока что наш сов-

= У Р Ь . ” '?Гу?.°л™ »”r  “ S c T T y a U  pe.- Г . ’ ”„ о Г | ;н г | « „ р ‘ ',о»».й - У » . «  ч , .  село сайр

Й  " “ т^ 'д н Г с ’а л Г д ^ г ;  Г „ Г " е е ” К ? ”а“ - r o " p S  » е  как „
скот в личном хозяйстве — больше стали выручать его сотоварищи из «Комсо- 
в дефицитГстайкщ Места за центнер мяса. Молоко мольца», сетовал: 
под гах^не дают. А  как же стало выгоднее на 2 рубля — Прыгаем с поля на

среднемесячная зарплата, и 
прибыль, и затраты. Свой 
«банк» совхоз раскрывает 
перед всем коллективом. 
Считай, сравнивай, думай...

АШДЫИ асиновский 
совхоз интересен по- 
своему. В каждом 

есть крупицы опыта пере
стройки. Если совхоз имени 
Кирова известен передовы
ми приемами в организации 
труда, прогрессивными тех
нологиями, умением быстро 
и качественно выполнять 
полевые работы, то «Комсо
молец» — вдумчивым отно
шением к хозрасчету. «Ком
мунист» первым открывает 
дорогу к семейному подря
ду. «Новиковский» на но
вый уровень поднимает 
культуру ферм. Возможно, 
чаще других сбивается с 
шага совхоз имени Ленина, 
который иногда тянет рай
он не вперед, а назад. Од
нако побеждает общее дви
жение к высоте в 3.300 ки
лограммов молока от коро
вы...

■Сельское хозяйство рай
она, как отмечал первый 
секретарь горкома партии 
А. Д. Колтыков, опирается 
на крепкую материальную 
базу. У него мобильное, 
сильное РТП. Надо — и 
ремонтники вместе с агро
химиками выводят в помощь 
совхозам мощные машины, 
бульдозеры. Созданный в 
Асине цех по изготовлению 

уже тем, что соло электродов снял очень ост-
вится все привлекательнее Р^“ онР°®^рТкторов'^<к^^^^  ̂
для молодежи), но почему ^  бма
совхоз не имеет ни рубля ^^^^Зов Это та база

том виде, как сейчас, мож
но сказать, ни к чему. Оно 
ничего самостоятельно не 
решает. Просто как переда
точный ремень. Все реша
ется (и должно решаться!) 
непосредственно в хозяйст
вах. Если и оставлять со
вет РАНО, то этот орган 
должен быть выборным, 
включая и его председате
ля.

Что ж, асиновский опыт 
подталкивает к этому... И 
в этом есть резон не только 
потому, что убавятся за
траты на содержание лиш
него звена. Большей будет 
самостоятельность хозяйств. 
Хотя бы вот в таких делах. 
На содержание Новокус
ковского Дома культуры 
совхоз в год расходует око
ло 30 тысяч рублей. Конеч-

поле... То там немного 
хватим, то там... ■

вы-АДИЛ ДЛ'./ - - ---- --
корову держать? Или хотя центнер.
5ы поросят? Перевод всех подразделе-

Чуть позднее в конторе ний совхоза, в том числе и ме- м г к п и д н н п  ппп
совхоза мы встретились с ханизаторов, на чековую ИСКОВАННО про-
м м о д ™  спедиалистом сйстему расчетов позволит Р  водить параллели
б д а т е р о м  Натальей По- снизить затраты и в поле- *  между хозяйствами,
ЛОБКОВОЙ которая после водстве. Пусть эта же но никак не обойдешь этого; ^  ----ребуеТ” чтобы
шГэнчания Ново^б'ирского бригада Догадова сама ре- нынешний директор совхоза ^ Р ^ ^ а з д е

от сборов за концерты при 
езжих артистов? Вот, ска
жем, выступал недавно с 
концертом заслуженный 
артист РСФСР А. Котенко 
из Сочинской государствен
ной филармонии, и весь до
ход, пусть и небольшой, уп
лыл в Сочи. А ведь само-

сельхозинститута с апреля шает, за счет чего умень- имени Кирова А. В. Фи 
паботает в планово-эконо- шать затраты на произвол- липпов в свое время был 
мическом отделе. Так вот, стве зерна — за счет ГСМ, директором «Комсомоль- 
тссказав о тюм, как в хо- запчастей или зарплаты, ца». который сейчас воз- 
LftCTBe внедряется чеко- Лишь бы в конечном итоге главляет П. А. Артемов, 
вая система взаиморасче- была экономия. бывший
тов Наталья Губертовна не Мысли Артемова во мко- имени «ирова. 
без’ vпoвлeтвopeния отмети- гом перекликались с мне- своеобразная 
лТ  что их мордой семье нием главного экономиста Причем путь к «размену» 
повезло — есть стайка для совхоза имени Кирова совхозами лежал ^ р е з  
.„-„я п, Н. Григорьева. Пути сни- пост председателя РАНО...

Вот таковы реалии се- жения себестоимости про- Кстати, на этом посту, рав- 
годняшнего села; совре- дукции он определил та- но как 
менный Дом культуры, че- кие

директор совхоза 
Произошла 
рокировка.

и на аналогичном 
посту начальника райсепь-

все совхозные подразделе
ния, в том же порядке и 
детские, и культурные уч
реждения, были на хозрас
чете. Разве не так?

В фойе совхозной конто
ры, на месте, где обычно 
вывешиваются «доски пока
зателей», висит «Экономи
ческая газета». Уже само 
это название представляется 
характерным для сегодняш
них забот. Налицо все фи
нансовые результаты; и

которая выручает. А если к 
этому еще приплюсовать 
четко налаженный ремонт 

''животноводческих помеще
ний? А если еще реалбазу, 
которая нынче бесперебой
но берет все зерно с по
лей?.. Все это ■— хороший 
потенциал!

Кто его обязан привести 
в действие? РАПО? Но по
сле таких характеристик... 
А, может, усилия РАПО и 
должны тратиться не на 
попытки подменить директо
ров и специалистов совхо
зов, а на то, чтобы сосре
доточить усилия всех имен
но на раскрытии «копилки» 
передового опыта пере
стройки?

А. СОЛОВЬЕВ,
3. КУНИЦЫНА, 
наши спец. корр.
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П р и в ы ч н ы й  в з г л я д
К А К  О Р Г А Н И З О В А Н О  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Е  О Б Е С П Е Ч Е Н И Е  О С Е Н Н Е Г О  

К О М П Л Е К С А  С Е Л Ь Х О З Р А Б О Т  В КР И В О Ш Е И Н С К О  М Р А Й О Н Е
А ЛЛО! Совхоз 

«Крив о[ш е и и- 
■* * ский»? Здравст

вуйте, Василий Петрович. 
Районный пресс-центр на 
проводе. Пожалуйста, итоги 
.минувшего дня...

Каждое утро в райкоме 
КПСС начинается с такой 
вот «планерки». Сегодня ее 
ведет заведующая отделом 
пропаганды и агитации Н. А. 
Карнчева. Разговор с секре
тарями парткомов всех хо
зяйств района длится недол
го. В беседе выясняется,^кто 
из механизаторов и комбай
неров выполнил накануне 
дневное: задание, а кто от
стает. Как чествовали пе
редовиков жатвы. В каком 
состоянии подготовка цент
ров общественно - полити
ческой работы на фермах. 
Есть ли претензии к работ
никам торговли, обслужи
вающим отряды и звенья на 
уборке урожая, коллективы 
животноводов на фермах.

Последний вопрос не слу
чаен; ведь в зале находят
ся и руководители торговли 
района. Замечания, выска
занные секретарями партий

ных комитетов, берут «на 
карандаш».

— В пятницу не было ав
толавки в Новокривошеи- 
не, — сообщает - секретарь 
парткома совхоза « Криво- 
шеинский» В. П. Янцен. — 
Бывает и так, что на ферму 
завозят товары, а до рабо
тающих в поле они не дохо
дят.

— Нет газированной во
ды, теста не привозят, — 
это уже претензии секрета
ря парткома совхоза «Бело- 
стокский» А. А. Привалова.

Нина Алексеевна Кариче- 
ва подводит итог;

— В целом график тор
гового обслуживания хо
зяйств автолавками выдер
живается. Но надо постоянно 
держать связь с партийными 
и профсоюзными комитет,ч- 
ми совхозов. И, конечно, 
улучшать ассортимент това
ров, выполнять заявки лю
дей.

Утренняя «планерка» за
канчивается. Данные о рабо
те за минувший день будут 
переданы в редакцию pafij 
онной газеты в очередной 
номер или на местное радио. 
Обновится информация и на 
стенде у райкома КПСС.

ВАСИЛИЕМ Петро
вичем Янценом нам 

 ̂ довелось встретиться 
в этот день еще раз. На 
его, так сказать, территории, 
в совхозе «Кривошеинский». 
Подводя итоги минувшей 
недели, редакция газеты 
«Ленинский путь» едва ли 
не в каждом материале пер
вой полосы, посвященной 
ходу уборочной, упомянула 
это хозяйство. На уборке 
зерновых и вспашке зяби' 
отличился отряд Малинов
ского отделения, комбайнер 
Н. Н. Гришкевич намолотил 
уже более трех тысяч цент
неров зерна, на вспашке зя
би идет впереди П. А. Гор
бачев.

— Перед уборочной парт
ком закрепил за каждым 
отрядом агитаторор, пар

одийных организаторов, — 
рассказывает В. П. Янцен. — 
Довели до сведения комбай
неров и механизаторов ус
ловия соревнования. Агита
торы вывозят на машине- 
«хозяйке» мягкие планше
ты с информацией об ито
гах работы. Для передови
ков, добившихся лучших ре
зультатов за прошлую не
делю, организовали бесплат

ный киносеанс, вручили по
дарки.

В беседе с комбайнером 
Н. Медведевым во время 
короткого перерыва на по
ле убедились, что коллек
тив неплохо осведомлен о 
том, какой выработки до
бился накануне и кто сколь
ко получит за свою работу. 
Невольно вспомнился раз
говор с комбайкерами из от
ряда А. А. Ладяева на по
лях совхоза «Володииский», 
происшедший буквально 
пару часов назад.

— Как поработали вче
ра? Кто его знает...

— Автолавка? Давнень
ко мы ее не видели. На 
ферму, говорят, заезжает, 
я вот к нам — нет.

— Так, говорят, и агит
бригада у нас, оказывается, 
есть. Но и ее давно не 
встречали.

— Питание? Да нет, не 
жалуемся. Хотя разнообра
зить обеды не мешало бы. 
Овощей, сметаны, молока, 
например. Или меду к чаю, 
ведь есть же пасека.

Вовсе не собираемся про
тивопоставлять деятельность 
партийного комитета одного 
совхоза другому. Тем бо
лее что в том же «Воло-

динском» используются все 
те же формы идеологиче
ского обеспечения, что и в 
!«Кривошеинском». Те же 
благодарственные письма 
передовикам, те же опера
тивные «боевые листки». И 
бесплатные киносеансы в 
честь лучших комбайнеров 
есть. И открытки, в кото
рых сообщается о размере 
премии за высокую выра
ботку, вручают лидерам со
ревнования. В вагончике, за
крепленном за отрядом Ла
дяева, оформлен стенд со
ревнования (правда, инфор
мация обновляется здесь не 
всегда регулярно).

— На заседании партий
ного комитета мы рассмат
ривали вопросы идеологиче
ского обеспечения осеннего 
комплекса сельхозработ, — 
говорит секретарь парткома 
«Володинского» Н. А. Ба- 
кунчева. — Есть, конечно, 
упущения...

Явно пожестче бы надо 
спрашивать с агитаторов, ра
ботающих в отрядах. Но 
здесь партком сам виноват: 
назначили агитаторами тех 
специалистов хозяйства, у ко
го поменьше дел в убороч
ную, «кто посвободнее». А 
контроля за их работой нет.

Поэтому и вынуждена всю
ду поспевать Надежда Алек
сандровна. Но не всегда это 
удается. Корит себя, что не 
успела нарисот^ть очеред
ную звездочку на комбайне 
передовика жатвы Г. С. Ко
лесова, намолотившего уже 
две тысячи центнеров зер
на. И за то, что оставался 
незаполненным информа
ционный стенд в вагончике 
с 3 сентября.

П ОВТОРЮ: не имею 
намерения «раскра
шивать» володинцев 

густым черным цветом. Ду
мается, не у одного этого 
'хозяйства полно недостат
ков в идеологическом обес
печении сельскохозяйствен
ной кампании. И причина 
этого — общая; привычный 
взгляд, следование уже ус
тоявшимся образцам. Ни в 
«Кривошеинском», ни в «Во- 
лодинском» не довелось 
увидеть каких-то новых 
форм массово - политиче
ской работы, «фирменных» 
методов. Все то, что исполь
зуется сейчас, прошло ап
робацию и в Кривошеин
ском, и в других районах и, 
по-видимому, на основании 
этого признано надежным.

Твоя позиция, комсомольский секретарь-

И тогда все получится
Из разговора с Валери

ем Асаевичем; — Избра
ли вас секретарем коми
тета комсомола Асинов- 
ского ЛПК в декабре 
86-го. И сразу вы прово
дите «прямую линию». 
Что это — дань моде?

— «Линия» нужна бы
ла, чтобы узнать мнения, 
настроения ребят. Перед 
ней состоялось отчетно- 
выборное собрание, где 
говорилось о многом, но 
ожидал, что неформаль
ный разговор дополнит 
ска.занное.
«Линия» попросту провали

лась. Позвонили человек де
сять, Задавали вопросы ти
па: «Куда обратиться, что
бы встать на учет?», «В ко
митет ко,мсомола», — спо
койно отвечал новоиспечен
ный секретарь, все отчетли
вее сознавая; наскоком гут 
не возьмешь. Сказывается, 
что комсомольская органи
зация .ПИК сменила за пять 
лег пять секретарей.

На ЛПК Асаевич пришел 
с должности заместителя 
заведующего орготделом 
Аошовского горкома
ВЛКС.М,

— Не все приняли это с 
удовольствием, — говорит 
первый секретарь горкома 
Сергей Рекунов, —- «Вы 
оголяете горко,м. Закроете 
одну организацию. а тут 
весь район...» Но Асаевичу 
была необходима своя ра
бота — самостоятельная.

И первое главное дело на 
ЛИК Валерий усмотрел в 
ор1'аиизации досуга. По это- 
м> поводу , возникали раз- 
lior.iac-HB в ко.митете. Но на

собрании секретарь вновь 
поднимал злободневный воп
рос. И вновь убеждал циф
рами. фактами. Готовил 
почву для нужного реше
ния.

Из разговора с Вале
рием: — Почему отдали 
предпочтение проблеме 
свободного времени?

— Потому, что комсо
мольцев на ЛПК много — 
323. А молодежи и того 
больше — 750 человек. 
И все не знают, чем сво
бодное время занять. Для 
начала мы провели не
сколько вечеров отдыха 
на комбинате. Новогод
ний, вечер, посвященный 
8 Марта, «А ну-ка, де
вушки»...
Банально? Но ведь рань

ше на ЛПК не было никаких 
вечеров. Горком ВЛКСМ 
проводил общегородские. И 
все. А> потом- -начали строи
тельство комсомольско - мо
лодежного кафе.

За него брались многие 
секретари, и не раз. Но 
только нынешний оказался 
неотступчивым. Хотя внача
ле в подвал дома в микро
районе Дружба- приходи
ли работать вместе с Вале
рием всего три-четыре чело
века.

Вопрос Сергею Реку- 
нову; — Каким образом 
у Асаевича впоследствии 
появилось столько по
мощников (молодежь мик
рорайона, отряд из двад
цати ребят школы № 4)?

— Вокруг стройки 
всегда собирались девча
та, парни. Часами про
стаивали, смотрели. Но

помогать не спешили. За
чем? Все равно ничего 
не будет. К этому уже 
привыкли... Но видят — 
работы продолжаются, по
степенно ' добровольцев 
прибавляется. Да и инте
ресно — все делать свои
ми руками... В конце кон
цов и делом, и словом 
(для вас же строится!) 
Валерий сагитировал ре
бят. Может, подстегнуло 
и то, что Асаевич пока
зывал им эскизы. Там 
все в красках — где ка
кие столики, . где какая 
аппаратура... Все до ма
лейшей детали разраба
тывалось в общежитии, в 
комнате Валерия. По но
чам сидели над чертежа
ми. Потом, Валерий ведь 

начинал инструктором от
дела учащейся молоде
жи, после того как при
ехал в родной город по 
окончании Красноярского 
технологического инсти
тута. Взяли его в горком, 
помня о его активной об
щественной работе в шко
ле.

Правда, открытие кафе 
все-таки пришлось отложить. 
Без специалистов не смогли 
обойтись, а они и подвели. 
Не хватило в чем-то настой
чивости и самому комитету 
комсомола.

Из разговора с Вале

рием: — Кафе — это хо
рошо. Но сейчас многие 
комсомольские организа
ции всерьез занялись 
строительством МЖК. А 
как вы?

— Мы тоже подбира
ем кандидатов, разраба
тываем условия соцсорев
нования. Съездил за опы
том в Томск. МЖК нам 
очень нужен. На комби
нате очередь на жилье 
больше 300 человек. Как 
только будет готова до
кументация, приступим к 
строительству трех шест
надцатиквартирных двух
этажных домов, детсада 

и подросткового клуба.
Наверняка секретарь бу

дет пропадать там вечерами.
— Это похоже на Вале

рия, — подтверждает С. Ре
кунов.— Уже сейчас чувству
ется, что с его появлением 
на .ЛПК комсомольская ор
ганизация начинает выхо
дить из глубокой спячки. 
На первых порах он упу
стил из виду внутриоргани- 
зационные вопросы, в 
ущерб им увлекся «свобод
ным временем». Горкому 
пришлось поправить. Но те
перь комсомольские собра
ния проводятся по-деловому, 
интересно. Наладился учет 
членов ВЛКСМ.

При Асаевиче исключили 
из комсомола пятнадцать 
человек. Сегодня после XX 
съезда ВЛКСМ нельзя чис
литься молодым ленинцем, 
а жить «абы как».

' Совет молодых специали
стов, шефский отряд, две 
комсомольско - молодежные 
бригады существовали до 
недавнего времени лишь на 
бумаге. Совет создали прак
тически заново, пригласив на 
конференцию начальников 
цехов. Предложили им вы
сказаться по проблемам ре
конструкции.

Комсомольско - молодеж
ные бригады сформировали, 
переводя на самые ответст
венные участки молодежь 
из других цехов. И ребята 
не подводят — показывают 
пример в труде. Сейчас 
комплектуется третья брига
да. А  вот с комсомольско- 
молодежной сменой пока не 
вышло. Но эту идею, понят
но, Валерий так не оставит. 
Поможет молодому комму
нисту и партком комбината.

...Не так давно он вышел 
один на один с причулым- 
скими комсомольцами в 
«Молодежном ринге», ему 
уже было чем отчитаться 
перед ними. Но предпочел 
слушать самих комсомоль
цев. Они предъявили масру 
претензий, в том числе и за 
плохо поставленную работу 
поселкового клуба, и за то, 
что цеховая комсомольская 
развалилась.

Из разговора с Вале
рием: — Каковы же вы
воды из этого «поедин
ка»?

— Ни на минуту нель
зя успокаиваться. Догово
рились о строительстве 
танцплощадки в Причу- 
лымском, решили вопрос 
со стройматериалами. А 
строить никто не пришел.
Значит, еще и еще надо 

учиться поднимать ребят. И 
тогда все получится.

С. ГРОМОВА.

Север. Люди. Нефть Д Е Л О - З А  ИНИЦИАТИВОЙ
Идея обработки силосной 

массы консервантом непос
редственно на весовой (в 
кузовах машин) была пред
ложена группой специали
стов под руководством 
А. И. Тараненко — глав
ного инженера совхоза 
«Молчановский». На боль- 
шег)рузные весы въезжает 
автомобиль, кузов которого 
наполнен зеленой массой. 
Учетчица определяет вес, 
затем нажимает пусковую 
кнопку дозатора (на 20— 
25 секунд) — поток жидко
сти орошает массу...

Установка была проде
монстрирована на област
ном семинаре, проведенном 
специалистами «Агропром- 
химии» в совхозе «Молча
новский». Были приглаше
ны ответственные за кор
мопроизводство Бакчарско-

го, Чаинского, Кривошеин- 
ского. Первомайского, Том
ского районов, а также ру
ководители партийных и 
хозяйственных органов
Молчановского.
•' Специалисты обменялись 
мнениями по накопленному 
уже опыту применения 
консервантов, детально оз
накомились с установкой 
для внесения жидкого кон
серванта. Она смонтирована 
на деревянной эстакаде. 
Состоит из следующих ос
новных узлов: емкости
ДФ-0,6 с дозатором НР-20, 
от него, по шлангам раствор 
бакконцентрата подается на 
три распыливающие труб
ки, отверстия в которых 
1,5 — 2,0 мм. Опытным пу
тем определена доза жид
кого препарата. На тонну 
массы расходуется 1,5

Ну, а если эти формы не 
срабатывают (что, кстати, и 
происходит)? Какой прок от 
них? Значит, надо анализи
ровать и искать, попытать
ся взглянуть по-новому. И 
первым это сделать должен 
райком КПСС, начав, на
пример, с замены информа
ционного стенда у здания 
районного комитета партии. 
Ведь то, что можно видеть 
сейчас, — даже не вчераш
ний день.

Привычный взгляд, к со
жалению, и на подготовку 
центров общественно - по
литической работы на фер
мах, С 15 по 20 сентября 
кривошеинцы намерены осу
ществить перевод скота на 
стойловое содержание. Боль
шинство животноводческих 
помещений уже подготовле
но для этой цели. То, <что 
позаботились о животных,— 
прекрасно. А о людях? По
бывав в хозяйствах, убеж
даешься: до полной готов
ности центрам общественно- 
политической работы еще 
далеко. Дело не только в 
том, чтобы сменить устарев
шую наглядную агитацию и 
экраны соревнования, как, 
допустим, на Володинском 
комплексе. Отремонтировать 
помещение, побелить, покра
сить, сделать его уютным — 
пожалуй, посложнее, И 
главное— требует времени, 
хотя хозяева утверждают, 
что поспеют в срок..

В совхозе «Кривошеин
ский» Василий Петрович 
Янцен показал нам центр 
общественно - политической 
работы на летней дойке. 
Прекрасно оформленный, чи
стый и, что немаловажно,

удобный. Но задался ли 
кто-нибудь в хозяйстве воп
росом; как сделать таким же 
удобным ЦОПР на Ново- 
кривошеинской молочното
варной ферме? Правда, ес
ли можно так назвать кро
хотный закуточек, пусть и 
сверкающий свежей кра
ской. Провести короткое со
брание здесь, конечно, мож
но, но вряд ли удастся жи
вотноводам отдохнуть в та-, 
кой тесноте. Вести же раз
говор о других необходимых 
помещениях — бытовке, ка
бинете экономических зна
ний — здесь просто нет 
смысла. Точно так же, как 
и о душевых, хотя в некото
рых хозяйствах района они 
нынче появятся.

Силен, силен привычный ̂  
взгляд... И опасен, посколь-' 
ку приучает довольствовать
ся малым, преграждает до
рогу поиску нового. А ведь 
сейчас, как никогда, пожа
луй, нужны действия, неза
мутненные формализмом, 
активные, живые. С тре
вожной, прямо скажзм ,̂ 
«шапкой» вышел очередной 
номер районной газеты: «В 
районе не обмолочена еще 
и половина зерновых. Осо
бенно низкими темпами ве
дут уборку урожая совхозы 
«Володннский» и имени 
Свердлова. Задача хлеборо
бов — ежедневно убирать 
по 920 гектаров и закон
чить жатву в ближайшие 
Две недели». Точка прило
жения сил партийных орга
низаций, идеологического ак
тива четко определена.

Надо действовать.
Е. ФРОЛОВ.

Кривошеинский район.

Быт страды ч п
нли обычное дело?

грамма того или иного 
■концентрата. Смешанные 
закваски вносят в дозе 3— 
4,5 грамма на тонну.

Для разведения препара
та используется питьевая 
вода в чистых емкостях. 
Растворы готовят ежеднев
но, и на следующий день 
оставлять их не рекоменду
ется.

Применение [передовых 
приемов химизации значи
тельно повышает качество 
производимых кормов, соз
дает надежную основу ро
ста производства животно
водческой . продукций. Хо
рошее начало положено. 
Теперь дело за инициативой 
специалистов колхозов и 
совхозов.

Р. ФАХРУТДИНОВА, 
главный зоотехник 
станции химизации.

Почти детективная история. Студентки 
Томского политехнического института, ра
ботающие на зернотоке Майковского отде
ления совхоза «Молчановский». упомяну
ли о том, что вот уже почти неделю и.м 
негде купить продукты. Закрыт магазин 
в деревне Майкове. Извещаю об этом фак
те заведующую отделом торговли Молча
новского райпо Нину Васильевну Гайд> р. 
Она удивляется и разворачивает передо 
мной отчетные ведомости, из которых сле
дует, что с ежедневной выручкой в Майко
ве, в отличие от аналогичных магазинов в 
Соколовке, Колбинке. — полный порядок. 
План на август даже перевыполнен.

— Это вам люди наговорили, слушайте 
их больше! — энергично вступает в разго
вор работник отдела Н. А. Бондарева.

За людей обиделся присутствующий при 
этом секретарь парткома совхоза «Молча
новский» Иван Владимирович Якунин. Он 
предложил съездить в Майкове.

Скажу сразу; факты подтвердились. Не
смотря на порядок в отчетности, магазин 
три дня не работал. С воскресеньем — да
же четыре дня. Ни руководство райпо, ни 
управляющий Майковским отделением В. Н. 
Лазарев об этом не знали, соответственно 
не были приняты меры по временной за
мене продавца или по организации-буфета.

Иван Владимирович Якунин выразился 
об этой ситуации коротко: случилось ЧП. 
И хотя причина отсутствия продавца Л. Д. 
Чуликовой уважительная — болезнь ре
бенка, то, что единственный в деревне про
довольственный магазин в самый разгар 
уборочной страды оказался под замком,— 
действительно чрезвычайное происшест
вие. Это результат слабого контроля рай
по за работой сельских магазинов.

— А что, собственно, случилось? — 
недоумевала Н. А. Бондарева после того, 
как она собственными глазами убедилась, 
что люди были правы. — Ведь хлеб-го 
вчера продавали!

Может, и не было никакого ЧП? Как 
нет ничего ненормального в том, что авто
лавки, регулярно заезжая на фермы, по
рой забывают про механизаторов? Так, ни 
разу за все время уборочной страды не 
видели автолавку полеводы Соколовского 
и Майковского отделений совхоза «Молча
новский».

Работники райпо оправдывают это тем. 
что, оказывается, не знали о... начавшейся 
уборке урожая (!). Сейчас автолавка на

приколе. Называют две причины: болен
продавец, а главное — совхоз недостаточ
но выделяет бензина. Вопрос этот находит
ся в стадии разрешения. Думается, руко
водству совхоза нужно увеличить норму 
отпуска бензина с учетом труднодоступно- 
сти некоторых механизированных отрядов, 
«тяжелых» из-за дождей дорог,

В столовой Соколовского животноводче
ского комплекса питаются в период убо
рочной механизаторы и водители, работак»- 
щие неподалеку. Отзываются они о качест
ве пищи положительно, но... предпочита
ют обедать в Молчанове. Почему? Говорят, 
нет в меню столовой разнообразия.

Не будем поспешно обвинять в этом ра
ботников столовой. Заведующая Ирина 
Алексеевна Студенкова рассказала нам о 
своих бедах. Их много. Второй месяц не 
работает электромясорубка из-за отсутст
вия ножей. Говорят, нет их во всем райо
не. И. даже во всей Томской области.

Не имеют возможности в столовой хра
нить скоропортящиеся продукты. Холо
дильник два месяца стоит неисправный.

В овощехранилище ничего нельзя сохра
нить. По словам И. А. Студенковой, каж
дый месяц она списывает 50 процен гов 
картофеля.

— Хватит или еще перечислять? — ус
тало улыбнулась Ирина Алексеевна, И по
казала нам кран, из которого второй (опять 
же!) месяц хлещет (не капает, а именно 
хлещет) вода. Нет вентилей. «Во всем рай
оне». Еще одна ькмелочь»; обыкновенные 
кухонные ножи, другой мелкий инвентарь 
заведующей приходится покупать за свой 
счет.

К этим бедам добавляется еще одна: не 
работает в селе детский сад. Ирина Алек
сеевна вынуждена брать ребенка с собой 
на работу.

Чрезвычайное происшествие — значит, 
из ряда вон выходящее. Но, похоже, из-за 
того, что случаи эти повторяются из года 
в год, становятся они обычным делом. В 
один ’клубок сведены проблемы, о которых 
идет речь. Магазины закрываются в горя
чую страдную пору из-за неработающих 
детских садов. Автолавки не обслуживают 
полеводов из-за отсутствия горючего. В 
столовых нет овощей и зелени, потому^что 
в совхозе нет своего огородного хозяйства, 
В результате — одно большое, привыч
ное всем чрезвычайное происшествие.

С. НИКИФОРОВ.
Молчановский район.

По следам наших выступлении
« Г д е  о н а ,  а в т о м а т и к а ? »

Проблемы, поднятые в 
статье, существуют и ча
стично решаются силами 
Миннефтепрома и вузами 
города. В программе 
«Нефть и газ» значитель
ный объем мероприятий как 
раз направлен на усовер
шенствование существу
ющих средств автоматики. В 
частности, СФТИ занимает
ся разработкой датчиков,

которые позволят обойтись 
без замерной установки 
«Спутник». Сейчас в объе
динении начали внедрять 
системы телемеханики с ра
диоканалами связи. По 
объединению выпущен орн- 
каз, обязывающий виновни. 
ков порыва кабельных ли
ний телемеханики восста
навливать их за свой счет. 
Создание малолюдного про

мысла будет основываться 
на максимальном использо
вании достижений науки и 
техники.

Предприятия объединения 
готовятся к работе по новой 
системе планирования. Кри
тические замечания ста
тьи будут учтены при сос
тавлении новых штатных 
расписаний и структуры 
предприятий.

Ф. ВАДИКОВ, 
главный инженер объе
динения «Томскнефть».

Проверяем 
готовность к зиме У К Р Ы Т И Е  Д Л Я  О В О Щ Е Й

Еще 4 февраля текущего хода Томский горисполком 
принял решение о подготовке хранилищ к приемке уро
жая 1987 года. Предусматривалось участие большого ко
личества трудовых коллективов в создании новых поме
щений, ремонте и реконструкции старых.

Что же сделано? Что изменилось в подготовке овоще
хранилищ по сравнению с прошлым годом?

О т л и ч н ы й  с п е ц и а л и с т
Кто как, а буровая бригада М. Закйева из Васюганс- 

кого управления буровых работ уже выполнила план 
двух лет пятилетки. На счету коллектива более 5 тысяч 
метров сверхплановой проходки. Но это — следствие, а 
причина успеха—это как раз та <!амая рабочая атмосфе
ра в бригаде, которую создать обычно довольно трудно. 
Уже не первый год работает В коллективе помощник 
бурильщика Александр Ляшенко, которого вы видите на 
фотографии. Мало сказать, что он — отличный специа
лист, мастер. Тут сами условия Севера и опыт, который 
приобретается с годами, рождают особое чувство това
рищества, весьма дефицитное в обычных городских ус
ловиях. Это у Александра есть. За это его и ценят в бри
гаде. А что касается метров... Метры, как мы уже гово
рили, есть следствие рабочего настроения в коллективен 
чувства локтя. i

Фото Н, Лесникова,

5 сентября мы обходим 
все базы и склады. Одно из 
хранилищ размещено на 
улице Льва Толстого. Еще 
совсем недавно, здесь были 
примитивные, плохо ■ ве гти- 
лируемые и промерзавшие 
со всех сторон склады. А 
в 1986 году сооружено вме
стительное хранилище для 
капусты. Нынче из девягн 
уже полностью готовы при
нять новый урожай восемь 
помещений. Задерживает 
полное окончание работ 
ГРСУ-18 (не закончили об- 
валовку склада под мор
ковь), Отстает трест «Томск- 
энергострой». Пока под ква- 
сильно - засолочный цех им

удалось заложить только 
фундамент.

Контроль за подготовкой 
хранилищ на улице Кулаги
на был поручен Кировскому 
и Ленинскому райисполко
мам. Все работы Кировским 
районом выполнены. Ответ
ственно отнеслись к делу в 
коллективе производственно
го объединения «Полюс». 
Конструкторы и умельцы со
здали и смонтировали две 
линии по сортировке яблок. 
Радиотехнический завод 
смонтировал линию по от
веиванию шелухи от лука.

Надо сказать, что нынче 
вопросам совершенствования 
погрузочно - разгрузочных

работ, как никогда ранее, уде
лено особое внимание. Кол
лектив объединения «Сиб- 
электросвет» оборудовал за
грузочные бункеры к четвер
тому и пятому складам.

К сожалению, Ленинский 
район не до конца выполнил 
порученное задание. Но мно
гое сделано. Хорошо потру
дились на ремонте капустни
ка коллективы «Томского 
умельца», ДОКа-2, РСУ тре
ста «Томлесстрой», ме
бельно-зеркальной фабрики. 
Кроме того, завод ЖБИ и 
«Томлесстрой» в течение 
многих месяцев выделяли 
специалистов для налажи
вания оборудования. Вместе 
с тем сорван своевремен
ный пуск в эксплуатацию 
цеха по переработке продук
ции. Да и по другим объек
там есть недоделки.

Почти на окраине города, 
на улице Мичурина, разме
щены хранилища картофеля

и овощей. К бывшим скла
дам нынче пристраивается 
новый, один из самых круп
ных в области. Он рассчи
тан на закладку более 6,5 
тысячи тонн картофеля. Воз
ведение его поручено СУ-3 
треста «Томскпромстрой». 
Первая очередь, по завере
нию начальника Главтомск- 
строя Б. А. Мальцева- дол
жна быть готова к 15 сен
тября. Но пока трудно даже 
перечислить, какие работы 
еще предстоит сделать. Что 
же касается действующих 
складов, то они в полной 
готовности.

Хорошо потрудились здесь 
коллективы «Сибтехмонта- 
жа», руководимые начальни
ком участка В.- А. Клязером 
и бригадиром С. В. Малыше
вым: создан цех подработки 
и сортировки овощей. Те
перь в торговлю будет по
ступать мытый расфасован
ный картофель. Значительно

сократятся ручные операции, 
резко повысится эффектив
ность использования авто
транспорта.

В эти дни на благоустрой
стве территории базы тру' 
дятся комсомольцы матпи- 
ностроительного техникума, 
школ №№ 13, 25, 36, 37, 
38, 53. Ими руководят ра
ботники Октябрьского рай
кома комсомола, райиспол
кома.

Полностью подготовлены 
к приему урожая все ово
щехранилища управления 
общественного питания, кро
ме одного, принадлежащего 
столовой № 4 завода режу
щих инструментов. Правда, 
есть объективные причины. 
При возведении этого скла
да не учли наличие подзем
ных источников. Вода зали
вает хранилище. Беду пыта
ются исправить полумера
ми, засыпая пол гравием, за

ливая асфальтом, но... без 
проведения капитальных 
дренажных работ все это 
малоэффективно. Положение 
тревожное, це;х питания мо
жет остаться' без картофе
ля и овощей.

С благодарностью отзы
вается Начальник управле
ния общественного питанця 
Л. Н. Головенко о руково
дителях заводов резиновой 
обуви, измерительной аппа
ратуры, производственных 
объединений «Контур» и 
«Сибэлектросвет». С хоро
шим качеством они подгото
вили свои хранилища даже 
ранее установленного срока.

Итак, уборка овощей и 
картофеля началась. Колон
ны автомобилей в эти дни 
идут нескончаемой верени
цей к хранилищам. Крыша 
на зиму для них должна 
быть надежной.

С. ПОЗДНЯКОВА.
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К О М У  э т о
выгодно?

• в РАБОЧЕМ ПОСЕЛКЕ С А - 
М УСЬ

•  «ЗО ЛО ТЫ Е» 
ЛЕСНИКОВ

ГРУЗЫ ДЛЯ

•  Б О ЛО ТО  НА УЛИЦЕ БЕ
РИНГА
•  СЛУЧАЙ  ВОЗЛЕ ШКОЛЫ
•  ДЕЗИНФОРМ АТОРЫ  ИЗ 
ПЖРУ

Почему в нашем горо
де в продаже нет элект
рических лампочек, рас
считанных на напряже
ние 36 вольт? Такие лам
почки очень удобны для 
пользования в погребах, 
подвалах. Неужели в объ
единении «Сибэлектро- 
свет» нельзя наладить их 
производство?

Л. ПУХЛЯКОВ.

Уже «оторый год подряд |приходихся наблюдать 
такую картину на /Кети: росле проводки плотов
зимней ]сйлотки начинается |завоз травийно-песча- 
ной смеси.

Она нужна, в частности, лееозатотовителям для стро
ительства дорог. Марнфут У стройматериалов т а ^  
вначале — в Колпашево (из Томска), затем перегрузка 
и — в пункт назяачеиия. Речники от такого перелопачи
вания ничего не теряют. Но сяо делает дороже доставку 
влетает в копеечку потребителю, а значит, ложится на 
себестоимость кубометра древесины. А нельзя ли сме 
добывать на месте, по примеру асиясвцев? Они составля
ют транспортное звено из даух барж, пл^крана и тепло
хода, отправляют его вверх по Чулыму. По мере обеспе
чения гравийно-песчаной смесью тбго или иного участка 
речники спускаются вниз по реке.

При одностороннем завозе грузов неизбежны простои 
и холостые прогоны флота — удорожают речные пере
возки. Выход тут один — комбинировать их. 1ак, как 
это делают на Вахе. Там, подняв баржу с грузом вверх 
по реке, тепл1оход берет плот и по,рожняк, затем спуска
ется вниз, ббратньгм курсом. Не обольщаюсь; противники 
есть и этому варианту. Но его бесспорная выгода в том, 
что теплоходы используются с полной загрузкой, а до
ставка грузов на Север обходится государству дешевле.

Если сократить все простои флота на Кети, то тем ко
личеством теплоходов, которые здесь имеются, можно 
обеспечить весь грузопоток.

По поводу этих соображений хочется узнать мнение 
самих р'ечяиков. Им ведь тоже, вероятно, надоели холо
стые «п р о ^ и » .

По привычке можно, конечно, и отмолчаться. Но это 
будет нечестно. Отговорка «везу, куда прикажут, мое 
дело — сторона» сегодня непопулярна. То, о чем идет 
речь, касается каждого из нас. Выходит, все мы должны 
сознавать и причастность к новому течению жизни, а не 
отсиживаться в уголке да работать по старинке. Пере
стройка ускорится и будет более эффективной, когда ка
ждый труженик оглянется на результат рук своих и у 
него астанется ясное сознание того, что он совершил ну
жное дело, небессмысленно затратил свою

Вот уже несколько лет 
ищу в магазинах штор
мовки. Это незаменимая 
вещь для сельхозработ, 
стройотрядов. В магази
не «Спорттовары» мне 
ответили, что они бывают 
крайне редко. В област
ном управлении торговли 
пояснили, что промыш
ленность не удовлетворя
ет запросы. Не думаю, 
что в нашей области так 
уж сложно организовать 
выпуск этого очень нуж
ного товара.

В. КОЗЛОВА.

< Г;

К Р И М И Н А Л И С Т  Б О Р З У Н О В

Хочу через областную 
газету выразить благо
дарность водителю авто
буса автоколонны № 1977 
Сергею Павлеченко. Я — 
инвалид, и часто бывает, 
что не могу подняться в 
автобус, когда его уси
ленно «штурмуют» пас
сажиры. Поэтому было 
очень приятно, когда Во
дитель, заметив мою рас
терянность и беспомощ
ность, сдал автобус не
много назад, как раз, 
где я стоял, и подождал, 
пока я в него войду. Не 
часто, к сожалению, мож
но встретить такое вни
мание и заботу.

Ф. ЗЕРКАЛОВ.
Более десяти лет служит в органах 

внутренних дел старший эксперт-крими
налист, майор милиции В. М. Борзунов. 
Умело используя новейшие достижения 
криминалистической науки и техники, 
современные' методы исследования веще
ственных доказательств, он заставляет

говорить невидимых свидетелей преступ
ления — оставленные правонаруцц1телём 
следы. Вячеслав Михайлович — спе
циалист I класса, награжден знаком «От
личник милиции», наставник молодых 
криминалистов.
Фото нашего читателя В. Ковалевского.

Рождается 
новая традиция П раздник дома

Столы празднично [сер
вированы, многолюдно. 
Ридом пожилые ушодн, 
молодежь, детвора. Все 
веселы и нарядны. Но 
это не очередной вечер в 
Доме культуры. Впервые 
в рабочем поселке Са- 
мусь состоялся «празд
ник дома».

■ Вот уже 12 лет в 90- 
квартирном доме по ул. Ле
нина, 32, они живут под од
ной крышей: учителя, вра
чи, инженеры, воспитатели. 
Но самые многочисленные 
жильцы — речники, рабо
чие, те, что /строят суда, уп
равляют ими, перевозят 
пассажиров и грузы по ' ве
ликой сибирской реке Оби. 
Только капитанских семей— 
18.

К празднику готовились

все. Женсовет объявил кон- 
к.урс на лучший по/дъезд. 
Были разбиты цветники. 
Мужчины сочли, что надо 
построить новые детские 
спортивные сооружения, стф 
лики. Готовилась выставка 
детских поделок. Кснечно, и 
раньше жители следили за 
состоянием дома и двора. 
Радуют глаз зеленые де
ревья, - кустарник.

И вот начинается торжв: 
ство. Ведущая Н. П. Стрель
никова, работница Дома 
культуры Сащусьской РЭБ 
флота, поздравляет с пер
вым таким npaGiTHHKOM и 
знакомит собравшихся с са- 
мьЫи заслуженными вете- 
ргнами войны и труда. Сре
ди них кавалер боевых на
град, участник смобожде- 
ния Советского Заполярья, 
бывший капитан РЭБ фло
та Владимир Иванович Та

расов. Многочисленную ди
настию речников всзглавля- 
ет кавалер ордена Ленина 
Александр Андреевич Бу- 
реев и его жена Анна Ни
колаевна. Более 30 лет про
работала в школе ветеран 
педагогического труда На
дежда Васильевна Грошева. 
Молоденькой девушкой при
шла в детский сад Ираида 
Владимирсвна Красоткина, 
прошла путь от няни до за
ведующей садом.

Звучат стихи и песни в 
честь ветеранов. Добрые 
слова были сказаны в адрес 
главного врача Самусьской 
больницы хирурга Алексан
дра Иосифсвича Вальдера.

А какие волнующие стра
ницы жизни и нашей исто
рии открылись в рассказе о 
Дмитрии Панкрагозше'Зайг 
цеве. Пятилетяи.м малышом 
видел он 3 действии «сбык-

новенный фашизм» в Бело
руссии. Отец погиб в парти
занах, мать умерла от бо
лезней, брат пал у стен Ле
нинграда. Пережил он го
лод. Воспитывался в се.мье 
родственников четвертым 
ребенком. После школы по
ехал в Сибирь, да так и ос
тался здесь. Закончил заоч
но Новосибирский институт 
инженеров водного транс
порта (хотя у самого было 
уже трое детей). Работал 
котельщиком, мастером. Сей- 
.час воЕглавляет Камышин» 
ские РМ'М.

Особым вниманием были 
окружены учителя — Л. Я. 
Лобастова, А. М. Ведерни
кова, С. Н. Таширева. И, 
естественно, первоклассники 
— Яна Орлова, Оля Бояяо- 
ва, Антон Селянин, Олег 
Бородин. Им вручили па
мятные подарки, говорили

напутственные слова.
Интересной была про

грамма праздника. Тут и 
конкурс на лучшее знание 
песен noq аккомпанемент 
(своего музыканта Михаила 
Комлева. Викторина «70 лет 
Октября», конкурс рисун-' 
ков на асфальте «Мир дому 
твоему». Внимание прив
лекла фотогазета под редак
цией Н. Красоткиной и Т. 
Бледных. В фотографиях— 
жизнь дома. Увлекательно 
организовали спортивные 
игры Н. Орлов. С. Ризу, В. 
Говорин.

В конце праздника объя
вили итоги конкурса на луч
ший подъезд. Лауреатами 
стали жильцы пятого (дом
ком А. С. Тегечева).

Люди еще больше сбли
зились на празднике, зано
во «открыли» друг друга. 
Родилась новая традиция. 
И очень хочется, чтобы 
последователей стало боль
ше.

В нашем доме № 134 
по улице Красноармей
ской проживает много 

■ пенсионеров. Как важно 
для нас, чтобы вовремя 
принесли пенсию, газеты, 
другую корреспонденцию. 
Почти двадцать лет тру
дился на нашем участке 
почтальон Наталья Стро
ева. Вежливая, приветли
вая, она всегда найдет 
время, чтобы побеседо
вать, посочувствовать, 
предложит свою помощь, 
забежит попутно в мага
зин или аптеку. Огром
ное ей спасибо. Поболь
ше бы таких отзывчивых 
людей.

ПОПОВКИН, (МАР
КИНА и другие.

И. БЫКОВА, 
наш нештатный корр.

Очень благодарен ра
ботникам станции T'exci6j 
1служивания автомобилей 
с улицы Ивановского за 
четкость работы после 
аварии «Нивы». Хорошо 
■подобрали цвет краски, 
нанесли ровным слоем. 
Мастера! Особая благо
дарность контролеру
Н. П. Бобко, бригадиру 
Ю. А. Бизину, маляру 
В. Г. Грязеву.

В. КАРГАПОЛЬЦЕВ, 
ветеран войны я тру

да.

Мать просит помощи! Читатель предлагает

Погиб сын,
а винов ные?..

Начало сентября, дети 
бегут в школу. А я со 
слезами на глазах и бо
лью в сердце смотрю да 
Их радостные й счастли
вые лица. Смо;фЮ, д хо
чется крикнуть им; «Не 
спешите! Будьте (рсторо- 
жны на дороге!».
4 марта нынешнего года 

наш .восьмилетяий сын вот 
так же бежал в школу № 50 
г. Томска. Он всегда шел 
на занятия с радостью. А в 
тот роковой день после бас
сейна очень спешил на 
урок. Но от машины уйти 
не успел. Она настигла его...

Рос сын — родное суще
ство. И что ни делалось 
и уют в доме, и вкусный 
сбед, и работа — было важ
но не только само по себе, 
но еще и для него, чтобы 
рос здоровым, ■ знающим, 
умным, полезным Родине 
человеком. И вдруг такой 
удар! Когда случается та
кое, невыносимой делается 
сама ̂  житейская обыден
ность.

Й вот коцца в душе уже 
нет сил, чтобы пережить го
ре, в,друг оказывается, на
до бороться за то, чтобы ви
новные были наказаны. Но 
почему это должны делать 
мы, родители?

Пять месяцев длилось 
следствие, пассажиры в ма
шине и тот, кто сидел за 
рулем, меняли показания, 
.менялись и следователи.' А 
вот на то обстоятельство, 
что машина вышла в путь 
неисправной . (не работали 
тормоза, бездействовал сиг
нал и т. п), в судебном засе
дании и внимания не обра
тили. Как и на многие дру
гие немаловажные обстоя
тельства случившегося. Ме
жду тем На широкой улице 
Елизаровых у перехода к 
школе и железнодорожным 
кассам был прекрасный об
зор. Ничто не мешало ви
деть ребенка за 50 и 100 
метров. Ничто не мешало 
взять влево, давая тем са
мым возможность мальчику 
добежать до тропинки, а не

поворачивать так круто и 
прямо на него, догонять...

Сегодня дело направлено 
на доследование, но .возник
ло много тревожных вопро- 
■сов. Например, почему по
ставлены под сомнения вы
воды энсперта, старшего на
учного сотрудника ТО.МСКОГО 
филиа'ла Центральной науч
но - исследовательской ла
боратории судебных экспер
тиз, хотя все данные под
твердились при выезде на 
место |В ходе судебных за
седаний? А куда подевались 
фамилии и адреса осн-эвных 
свидетелей происшествия — 
двух Женщин (вероятно, од
на из них приезжала и оста
навливалась у другой на 
улице Косарева)? Вместе с 
двумя водителями, ставши
ми свидетелями происшест
вия, они видели все. Более 
того, одна приходила к нам 
на похороны в дом № 33 по 
улице Елизаровых и остави
ла адрес. Муж передал все 
первому следователю. Запи
си исчезли. Выходит, что эти

свидетели кому-то неудоб
ны? Тревожат и возможные 
выводы экспертной комис
сии в Новосибирске. Что 
стоит, например, признать 
виновным мальчика и со 
спокойной совестью сдать 
дело в архив! Такое раньше 
бывало. Надеемся, что в пе
риод перестройки столь чу
довищное неправосудие не 
состоится.

Думается, сегодня преж
девременно называть фа(ми- 
лии тех, кто был в военной 
.машине «ГАЗ-69», лишил 
жизни сына. Это можно бу
дет сделать и после суда. 
Сейчас важно найти утерян
ных свидетелей.

Я очень прошу 1зсех, кто 
находился возле перехода к 
школе на улице Елизаровых 
4 марта в 14-25— 14-30 и 
видел 'трагедию своими гла
зами (а таких было около 
20 человек!), срочно отклик
нуться по телефону 1-18-81 
(с 9 до 17-00, кроме суббо
ты и воскресенья), позвать 
Ольгу Михайловну Горде
еву, или. ПС телефонам ре
дакции: 1-38-65, 1-38-87.
Можно наире,вить письмо в 
отдел писем редакции. Важ
ны любые существенные 
подробности. Очень прошу 
вас, уважаемые читатели, 
понять мое состояние, не 
медлить.

О. ГОРДЕЕВА.

Быть ли бульвару?
Наш старинный тород хранит имя известного /Мо

реплавателя Витуса Беринга: в честь его назва
на улица в северной части областного центра. Да
вайте пройдемся по ней.

Начинается сна с Иркутского тракта, по обеим 'сторо
нам — современная жилая застройка. Транспорт по 
у,лице ходит редко, зато пешеходам здесь раздолье. Но 
чем дальше цдем по улице, тем тягостнее становится на 
душе. Вся улица — это проезжая часть; нет бордюров, 
ограждений, трогуара, здесь стихийная стоянка автома
шин, которые скапливаются возле жилых домсв и мага
зинов. А  ближе к ул. И. Черных все чаще попадают 
металлические гаражи, возле них сваливают мусор, оста
тки строительного материала. А прошел дождик — наде
вай болотные сапоги. Кругом грязь, ямы и лужи...

Что скрывать: приятно сейчас пройти и проехать по 
ул. Лазо. К началу октября на ней закончатся ремонт
ные работы. А ведь вполне по силам и улицу Беринга 
превратить водно из красивых мест Октябрьского района. 
Например, разбить здесь бульвар. Сил для этого хва
тит: в районе немало крупных предприятий, есть комби
нат по благоустройству. Да и люди помогут, о'собенно в 
посадке зеленых насаждений.

Поделился я своими мысля.ми на этот счет с архитек
тором Октябрьского района О. Пыжовым, который, кста
ти, живет именно на ул. Беринга.

— Идея хорошая, — ответил он. — Я только «за».
А  вот в райисполкоме несколько озадачили. Оказыва

ется, как сообщил заместитель председателя В. М. Кли
менко, благсустройство ул. Беринга 1предпола(галось про
вести ,3 нынешнем году, но все силы были брошены на 
реконструкцию ул. Лазо, которую в свою очередь плани
ровалось закончить еще в . 1986 году.

И все-таки предлагаю обсудить вопро/с: быть ли буль
вару на ул. Беринга? _

М. МАКСИМОВ.
Г. Томск.

Проверено: отписка

Н А Ч А ЛИ  И
ЗАБРО СИ ЛИ
«Попросила я работников 

ЖЭУ-16, — пишет читательни
ца И. Е. Ситникова, прожива
ющая в доме Mi 67 по пр. 
Комсомольскому, — почи
нить крышу над моей квар
тирой. Даже не обследо
вали. «Нет специальных при
способлений», — говорит 
В. В. Перегонов, начальник 
ЖЭУ».

Жалобу мы направили в 
городское производственное 
жилищно-ремонтное управ
ление. И вскоре (в июле) ре
дакция получила ответ от 
начальника управления 
А. А. Адаховского. «В нас
тоящее время в жилом до
ме № 67 по пр. Комсомольс

кому ведется выборочный 
ремонт кровли силами 
ГРСУ-18, — сообщал он. — 
Об окончании ремонта ра
бот будет сообщено допол
нительно».

ХОТЯ письмо и НЕ ОПУБЛИКОВАНО...

Надо признать. такое 
сообщение нас обрадовало. 
Но вдруг от автора пришло 
второе письмо.

«Собственно, ремонта в 
обычном понимании этого 
слова, — информирует газету 
от имени всех жильцов 
12-квартирного дома Ирина 
Евгеньевна, — и не было. 
Еще в начале июня ре
монтники из ГРСУ-18 завезли 
и сгрузили около нашего дома 
шифер. Но почему-то пере
крыли лишь тот участок 
крыши, где не требовалось, 
положили три листа шифера 
над моей квартирой, а ос
тавшийся шифер увезли...»

Это письмо пришло с Се
вера. Из поселка  ̂ Ягодное 
Верхнекетского района. Бра
тья Александр и Виктор Су- 
етины писали о трудностях 
строительства домов по ме
тоду семейного подряда. 
Вот что ответил газете пер
вый секретарь Верхнекет
ского райкома КПСС В. Н. 
Решетников:

«Вопросы, поднятые в пи
сьме, в основном решены.

Произведена отсыпка ого
рода и подъездной дороги к 
дому Суетиных. Ведется за
воз глины для обваловки до
ма, которую выполнят по 
договоренности сами жиль-

Дом Суетиных 
цирован».

радиофи- райисполкома 
сообщил;

Н. Г. Грачев

В газету поступило пред
ложение снести ветхий дом 
в Центральном микрорайоне. 
Председатель Советского 
райисполкома А. И. Полин 
ответил, что комиссия ис
полкома обследовала дом по 
проспекту Фрунзе, 54, и ре
шила: будем сносить. А 
вопрос расселения должен 
решить облкниготорг, кото
рому принадлежит дом.

«Столовая в селе Рыбало- 
ве была закрыта на текущий 
ремонт, месяц не работала. 
Питание для рабочих было 
организовано от столовой 
бетонно1'о завода. В насто- 
ящее время строители пита
ются в совхозной столовой 
Рыбалова. Жалоб и нарека
ний нет».

цы.

Машинист экскаватора из 
«Химстроя» А. Алёксанд- 
ров был недоволен обедом, 
которым кормили строите
лей. Председатель Томского

Жители дома-интерната 
«Лесная дача» (село Побе
да) были возмущены загря
знением Оби. Председатель 
Шегарского райисполкома 
Б. И. Юргин дал ответ;

«Факты, указанные в пись

ме, подтвердились частично. 
Сброс сточных вод от «Лес
ной дачи» производится че
рез хлораторную в реку 
Обь, потому что не сданы в 
эксплуатацию очистные со
оружения. А строительство 
этого объекта ведется уже 
16 лет. Заказчик — укс 
облисполкома, подрядчик — 
МПМК-2 «Томскагропром- 
строя». Основные работы 
закончены, остаток сметной 
стоимости — 800 рублей.

Исполнительный комитет 
обязал начальника ПМК 
В. Р. Шенделя в августе за
кончить все работы и предъ
явить объект госкомиссии».

м
ш?
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НЬЮ-ЙОРК. Чувствовалось, что секретарь ко
митета в защиту Пелтиера Стив Робидо живет 
впечатлением от недавней встречи с близким това
рищем. «Буквально час назад я приехал из аэро
порта,— сказал он. — Мы только что возвратились 
из поездки в Ливенуорт, где виделись с Леонардом 
Пелтиером». Группе прогрессивных американских 
деятелей удалось добиться от властей разрешения 
на свидание с отважным борцом за права амери
канских индейцев, отбывающим пожизненное зак
лючение в ливенуортской тюрьме (штат Канзас). 
«Леонард был очень рад встрече с друзьями,— otj 
метил Робидо в интервью корр. ТАСС. — В нашей 
группе были активисты движения за освобождение 
Пелтиера, адвокат, писатель, кинопродюссер. Все 
мы приехали к Пелтиеру с единственной целью— 
поддержать его, рассказать о том, как по всей 
стране проходит кампания, развернутая нами за его 
освобождение. И это были добрые вести для Лео
нарда».

Несомненно, американцы все больше узнают о 
Леонарде Пелтиере— политическом узнике, кото
рый находится за решеткой по несправедливому 
приговору. Его адвокаты подали в верховный суд 
апелляцию о пересмотре этого «дела», полностью 
сфабрикованного властями. По мнению Робидо, 
объединенные усилия прогрессивной общественнос
ти Соединенных Штатов и других стран могут ока
зать решающее влияние на решение высшей су
дебной инстанции США. Однако особое значение 
активисты движения за освобождение несгибаемого 
индейского вожака придают тому, что Советский 
Союз ответил согласием на просьбу Пелтиера 
предоставить ему политическое убежище.

«Для меня это было потрясающим событием,— 
говорит Робидо. — Благородный шаг СССР мог 
бы раскрыть перед Леонардом двери к свободе. 
Однако неизвестно, согласятся ли на это американ
ские власти, пытающиеся изобразить его уголов
ным преступником. Они не хотят, чтобы люди уз
нали правду о судилище над Пелтиером. Ведь 
тогда им придется признаться в грубом нарушении 
норм правосудия и конституционных принципов».

По словам Робидо, новое судебное разбиратель
ство вскрыло бы всю абсурдность выдвинутых 
против Пелтиера обвинений. «Однако, если нам в 
этом будет отказано, борьба не будет прекраще
на,— подчеркнул он,— Мы будем добиваться рас
смотрения «дела» Пелтиера в конгрессе, требо
вать для Леонарда права воспользоваться предос
тавляемым ему политическим убежищем».

«Леонард сказал нам, что высоко ценит поддерж
ку советских людей,— отметил Робидо в заключе
ние.—-Именно советские люди направили к нему 
врачей, чтобы наконец было начато лечение раз
вившегося у него тяжелого глазного заболевания. 
Теперь они предприняли новый гуманный шаг. Их 
помощь придает Пелтиеру новые силы в борьбе за 
справедливость».

СОЗДАНО ОБЪЕДИНЕНИЕ 
МНОГОДЕТНЫ Х СЕМЕЙ

БУДАПЕШТ. Представлять интересы многодет
ных семей — такая цель стоит перед новым об
щественным 0б»йддинением, созданным в Венгрии. 
Его потенциальными членами являются около 180 
тыс. семей, имеющих троих и более детей.

На первый взгляд, появление новой обществен
ной организации может показаться несколько нео
бычным шагом. Ведь венгерским государством пре  ̂
дусмотрены .широкие меры по улучшению условий 
жизни многодетных семей, созданию оптимальных 
условий воспитания детей. Так, за каждого ребенка 
до 16 лет такие семьи получают ежемёсячное посо
бие в размере 900 форинтов (около 50 рублей). 
Кроме того, если средний доход на каждого члена 
семьи не превышает 2,5 тыс. форинтов, то она 
имеет право на получение пособия за счет специ
ального фонда местного совета. Широко практику
ется предоставление многодетным семьям на льгот
ных условиях квартир, установлены скидки при 
определении платы за посещение детьми дошколь
ных учреждений.

Вместе с тем, как отмечают венгерские специа
листы, назрела необходимость существенно улуч
шить материальное положение многих венгерских 
семей, расширить возможности для их отдыха. В 
рамках этой работы активисты нового общества на
мерены добиться улучшения порядка распределе
ния на льготных условиях дачных участков, квар
тир и товаров, организации отдыха детей,- проведе
ния различных консультаций. Ожидается, что ши
рокую помощь объединению многодетных семей 
предоставят промышленные предприятия, коопера
тивы, другие общественные организации страны.

З К С Л А Н С И Я  
ЯПОНИИ в США

ТОКИО. Еще несколько лет назад в американ
ском городе Чаттануга очень любили подшучивать 
над зачастившими туда японцами, которые даже в 
самую жаркую погоду ходили в тщательно застег
нутых темных костюмах и на ломаном английском 
языке старательно расспрашивали местных жите
лей о всякой всячине. Однако теперь обитателям 
Чаттануги и в голову не придет потешаться над за
бавными иностранцами. Дело в том, что после мно
голетнего изучения конъюнктуры японский концерн 
«Комацу сэйсакусио» купил там машиностроитель
ный завод, наладив на нем выпуск землеройной 
техники. А тысячи жителей города очутились в ка
бальной зависимости от дальневосточных дельцов, 
которые исподволь прибирают к рукам все местное 
хозяйство.

Подобные истории, пишет газета «Дейли иоми- 
ури», происходят сейчас практически во всех угол
ках Соединенных Штатов, переживающих «тихую 
японскую оккупацию». В списке последних захва
тов— небоскребы Нью-Йорка и Лос-Анджелеса, зе
мельные участки и ранчо в Техасе, крупнейшие 
гостиницы на Гавайских островах. Всего на конец 
1986 года японские капиталовложения в недвижи
мость в США достигли 23,5 млрд, долларов, под
скочив на 18 проц. по сравнению с предыдущим 
годом. Еще шире масштабы японского проникно
вения на рынок ценных бумаг США. Все это стало 
следствием общего ослабления экономических по
зиций США, огромного пассивного сальдо их тор
гового баланса и валютных «экспериментов» ад
министрации Рейгана, указывает токийский еже
недельник «Экономисуто».

«Пока мы избегаем приобретать слишком круп
ные промышленные компании в Соединенных 
Штатах, опасаясь политических трений», — заявил 
недавно журналистам представитель Японской" ас
социации развития внешней торговли. Однако и в 
этой сфере бизнеса уже сделаны первые стратеги
ческие захваты. На днях, например, группа япон
ских фирм купила американскую компанию по про
изводству сложных полимеров «Рейхолд кемиклз», 
что вызвало очередной шок в деловых кругах 
США.
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Наши интервью Интродукция сезона
После летнего отдыха вышли на работу артисты 

Томского симфонического оркестра. В камерном концер
тном зале снова звучит музыка. Идут репетиции.

Наш корреспондент встретился с художественным 
руководителем и главным дирижером оркестра Илмаром 
Лапиньшем и попросил его рассказать читателям .«Крас
ного знамени», каким будет для коллектива и слушате
лей начало нового симфонического сезона.

— Как настроение, Ил- 
мар Артурович? Как отдох
нули?

— Для музыканта рабо
та— музыка и отдых— тоже 
музыка. Так что во время 
отпуска, в Латвии, тоже 
пришлось постоять за пуль
том. В Рижском театре 
оперы и балета с удоволь
ствием дирижировал «Кар
мен». В Лиепае встречался 
с молодым коллективом— 
вновь созданным местным 
симфоническим оркестром. 
Ну и, конечно, не бывает 
отпуска от забот у главного 
дирижера: и летом продол
жались постоянные контак
ты с перспективными музы
кантами.

— В составе коллектива 
большие изменения?

— Нет, так сказать нель
зя. Но огорчило то, что 
■по различным причинам 
оркестр покинули несколько 
талантливых молодых му
зыкантов. Не радует и то, 
что традиционно не решает
ся проблема повышения за
работной платы артистам 
оркестра. И, конечно же, 
сразу возникла не менее 
традиционная проблема 
аудитории: на первом кон
церте, который мы дали, 
вернувшись из отпуска, в 
нашем камерном зале, увы, 
было достаточно сво^дных 
мест...

— Будить интерес к серь
езной симфонической музы
ке—одна из серьезных 
проблем эстетического вос
питания наших людей, осо
бенно молодежи. Тут, разу
меется, нельзя полагаться

на рекламу, на работу об
щественных распространите
лей. Нужен целый комп
лекс разнообразных мер, 
причем работа должна про
водиться систематически и 
постоянно, а не от случая к 
случаю...

— Да, в пожарном поряд
ке эти вопросы нё решишь. 
Мы очень рассчитываем, в 
частности, на вузовскую 
аудиторию. Хочется верить, 
что на наших концертах мы 
увидим в новом сезоне мно
гонезнакомых молодых лиц. 
Я имею в виду первокурс
ников...

— Но вернемся к пред- 
стояшему симфоническому 
сезону. Когда его официаль
ное открытие?

— Концерт открытия сос
тоится 9 октября. Но наша 
работа с публикой начнется 
задолго до этой даты. С 18 
сентября мы дадим четыре 
концерта в Ведом Яре. 
Встреча там с любителями 
музыкального искусства в 
прошлом сезоне порадовала 
нас серьезным интересом 
белоярцев к большому ис
кусству. Выли даже аншла
ги. Поэтому первые наши 
северные гастроли в новом 
сезоне мы построим, нес
колько необычно. Первый 
конверт посвятим творчест
ву П. И. Чайковского, вто
рой — оперной музыке. А 
третий построим как кон
церт по заявкам: после
прошлой поездки мы полу
чили много писем с конк
ретными просьбами испол
нить в Велом Яре то или 
иное произведение. Их мы

постараемся исполнить во 
время нашей третьей встре
чи со слушателями лесного 
поселка. Ну, а для юной 
аудитории, маленьких верх- 
некетцев, мы исполним в 
особом концерте произведе
ние В. Вриттена «Путешест
вие по оркестру». Это бу
дет наша первая в сезоне, 
но, разумеется, не послед
няя поездка в районы об
ласти.

Кроме того, мы чувству-, 
ем нравственную обязан
ность перед слушателями 
отметить День музыки — 
1 октября. В программе 
концерта будут произведе
ния П. Чайковского, С. Про
кофьева, В. Вартока, опер
ные арии итальянских ком
позиторов. В этом концерте 
томичи встретятся с потря
сающей (без преувеличения) 
певицей — солисткой Мос
ковской филармонии заслу
женной артисткой РСФСР 
Татьяной Стерлинг.

— Ну, а концерт откры
тия?

— 9 и 10 октября мы 
сыграем Вторую симфонию 
П. И. Чайковского и Девя
тую симфонию Д. Д. 
Шостаковича. Вудет, разу
меется, и солист-инструмен
талист, но пока боюсь наз
вать точно...

— И все-таки хотелось 
бы услышать еще несколь
ко имен видных музыкан
тов, которые выступят с ор
кестром.

— Не хочется ошибить
ся... Уверен, что и музы- 

. канты, и слушатели с удо
вольствием встретятся сно
ва со старым другом томи
чей — народным артистом 
РСФСР пианистом профес
сором Владимиром Крайне
вым. За пультом можно бу
дет увидеть выдающихся 
современных дирижеров— 
народного артиста СССР 
Владимира Федосеева, на
родного артиста РСФСР

ленинградца Александра 
Дмитриева, народного ар
тиста Армянской ССР Эми
на Хачатуряна.

Рад, что смогу предста
вить томской публике но
вых солистов-вокалистов — 
выпускницу Казанской кон
серватории меццо-сопрано 
Ирину Самойлову и выпуск
ника Московской консерва
тории баса Романа Живеть- 
ева.

— И, наконец, о гастро
лях...

— Второй раз в истории 
Томского симфонического 
ему оказывается высокая 
честь. В прошлом году мы 
выступали в Большом зале 
Московской консерватории. 
В нынешнем концерты сос
тоятся в зале им. Чайковс
кого. Это будет в двадцатых 
числах октября. За Мос
квой — поездка в Волго
град и Астрахань. В декаб
ре мы приглашены в Уфу 
на пленум Башкирской ор
ганизации Союза компози
торов СССР.

13 ноября — большой 
концерт в Томске. Мы соби
раемся исполнить в этот 
день Шестую симфонию 
П. И. Чайковского, над ко
торой сейчас растаем, и 
«Стабат матер» Дж. Перго- 
лези с хором музыкального 
училища под управлением 
Ф. Тугушева. В концерте 
)гакже выступят народная 
артистна Кара-Калпакской 
АССР и заслуженная ар
тистка Татарской АССР 
Э. Хабибуллина и Ирина 
Самойлова.

— Словом,— закончил на
шу беседу И. А. Ла- 
пиньш,— творческих планов 
много. Будем играть фран
цузских композиторов. Меч
таем, чтобы в Томске заз
вучала музыка Скрябина. 
Но это уже более отдален
ные перспективы. А пока— 
работа, работа...

Анонс

ХОТИТЕ ВЫИГРАТЬ «ЖИГУЛИ»?
ПРИХОДИТЕ в ПОНЕДЕЛЬНИК НА СТАДИОН «ТРУД»!

Видимо, любители спорта не раз были телевизионны
ми свидетелями спортивных лотерей, проводившихся 
на стадионах Москвы и других городов. Теперь такую 
возможность получают и томичи.

В понедельник на стадионе «Труд» в очередном ка
лендарном футбольном матче томская команда' «Мано
метр» встречается с барнаульским «Динамо». Никто не 
скажет заранее, какие сюрпризы принесет эта игра. Но 
об одном сюрпризе можно сообщить загодя: кто-то из 
зрителей, купив к входному еще и рублевый (хочешь— 
можешь даже три!) лотерейный билет, может выиграть 
новейший автомобиль «Жигули»-063. Он будет стоять 
прямо на стадионе. И в перерыве тиражная комиссия

торжественно разыграет этот «приз болельщика». Бу
дет все по порядку: четыре лотерейных колеса, пласт
массовые патроны с заветными номерами...

Обладателя счастливого билета ждет и еще один 
сюрприз: автоинспекция (если у него есть водительские 
права) любезно разрешит ему уехать со стадиона на не
ожиданно обретенном автомобиле. Ну, а если нет прав, 
то машину поведет автоинспектор...

В числе других призов— мопед, спортивный велоси
пед, различные спортивные товары.

Семьдесят пять процентов доходов от спортивной ло
тереи пойдет на реконструкцию стадиона.

ПОЗЫВНЫЕ
ВЫХОДНЫХ

ДНЕЙ
Не затихает жизнь в до

мах культуры и клубах. 
Дом культуры производст
венного объединения «Сиб- 
кабель» в субботу в 13.00 
приглашае1\ ребят на ветре 
чу в клубе «Октябренок». 
Ее тема— «Листая страницы 
Октября». Вечером в суббо
ту здесь же — заседание 
клуба интересных встреч. 
Оно посвящено одному из 
первых сибирских просве- 
'1'ител8Й—  Петру Ивановичу 
Макушину. В воскресенье

П О ГО Д А
Сегодня — переменная об

лачность, местами небольшие 
кратковременные дожди, ве
тер юго-западный, S—10 мет
ров в секунду, температура 
13—18, в Томске 16—18 гра
дусов тепла.

12—13 сентября — пере
менная облачность, преиму
щественно без осадков, 12-го 
по востоку небольшие крат
ковременные дожди, ветер 
северный, 5 —10 метров в се
кунду, температура ночью 
1—6, местами до 9 градусов 
тепла, на почве местами за
морозки, 1 — 3 градуса моро
за, днем 9—14, по югу 18 гра
дусов тепла.

Телевидение
ПЯТНИЦА, 11 сентября

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — «90 минут». 8.35 — 
Хоккей. Кубок Канады. Второй 
полуфинальный матч. 10.35 — 
А. Чайковский. Сюита из му
зыки к балету «Ревизор». 
11.00 — Новости.

С 11.10 до 16.00 — перерыв.
16.00—Новости. 16.10—«Про

жектор перестройки». 16.20 — 
«Герои Ю. Яковлева — на эк
ране». «Всадник над городом». 
Художественный фильм. 17.25
— В. Артемов. Симфония 
«Путь к Олимпу». 18.05 — 
«Легкий хлеб». Премьера 
мультфильма. 18.15 — «Наука 
и жизнь». 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — «Феликс Дзер
жинский». Научно-популяр
ный фильм. 19.20 — «Отелло 
ди Оливейра». Премьера худо
жественного телефильма (Бра
зилия). 1-я и 2-я серии. 21.00
— «Время». 21.35 — «Прожек
тор перестройки». 21.45 —
«Вас приглашает Иосиф Коб-

в 13.00 — встреча в клубе 
'«Ровесник». Тёма— «Наши 
папы я мамы». Вечером— 
лекция о международном 
положении.

В Доме культуры 
ГРЭС-П в субботу и вос
кресенье— танцевальные ве
чера. Молодежные вечера и 
дискотеки также в ДК 
ТЭМЗа, ДК посёлка Нового, 
клубе лесопромышленного 
комбината.

С 11.00 в субботу и вос
кресенье в городском саду 
начнется веселая программа 
для детей. Будут и спортив
ные соревнования. По вече
рам — танцевально-развле
кательная программа.

Областной художествен
ный музей приглашает на 
выставку декоративно-прик
ладного искусства Удмур
тии.

зон». 00.05 — «Сегодня в ми
ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Когда приходит празд
ник». Научно-популярный
фильм. 8.35, 9,35 — История, 
4-й класс. 9.05, 13.45 Ан
глийский язык. 1-й год обу
чения. 10.05 — Учащимся
СПТУ. Обществоведение. 10.35, 
11.40 — География. 5-й класс. 
11.05 — «Мамина школа».
12.20 — «Отелло ди Оливей
ра». Художественный фильм.
1- я и 2-я серии. 14.15 — Ново
сти. 14.25 — Страницы исто
рии. Плоды' мюнхенского сго
вора.

С 15.25 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30 — «Перекрестки». До
кументальный фильм.

МОСКВА
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Шяуляйские

смотрины». Телефильм. 18.45 
— «Информирует областной 
пресс-центр». «Хроника осен
него комплекса». 19.00 —
События недели. 19.20 —
«Партком и пепестройка».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК
20.15 — Концерт. Игоают 

солисты Москонцерта С. Кош- 
карян (виолончель) и И. Бы
кова (фортепьяно).

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Прожектор перестройки».
21.45 — «Троянский конь». 
Поемьера телефильма. 1-я и
2- я серии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.15 — 
Чемпионат мира по тяжелой 
атлетике. 18.45 — Концерт.
19.00 — «Клуб nvTemecTBCHHH- 
ков». 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!» 20.15 — «Для 
всех и для каждого».

СИНЕЛ ЬНИК
Владимир Александрович

9 сентября 1987 года на 
51-м году жизни скоропо
стижно скончался член 
КПСС с 1959 года, заведу
ющий отделом охраны 
труда — главный техниче
ский инспектор облсовпрофа 
Владимир Александрович 
Синельник.

В. А. Синельник родился 
16 февраля 1937 года в 
с. Сковышки Толочинского 
района Витебской области. 
В 1956 году закончил Го- 
родокский техникум меха
низации сельского хозяйства, 
а в 1968 году — Томский 
государственный универси
тет им. В. В. Куйбышева. 
Находясь в рядах Советской 
Армии, возглавлял бюро 
ВЛКСМ воинской части. 
После окончания службы 
работал механиком воин
ской части. После оконча
ния службы работал меха
ником колхоза, автохозяйст
ва, инженером на предпри
ятиях лесного хозяйства и 
областного управления бы
тового обслуживания Том
ской области.

С 1964 года В. А. Си
нельник работал в профсо
юзных организациях обла
сти. Вначале техническим 
инспектором облсовпрофа, 
с 1966 года по 1974 год — 
техническим инспектором 
обкома профсоюза рабочих 
местной промышленности и 
кьммунально-бытоЕЫх пред
приятий. Последние 13 лет 
возглавлял ' отдел охраны 
труда облсовпрофа.

За время работы в проф
союзах зарекомендовал се
бя инициативным, знающим 
свое дело специалистом, об
ладающим большими орга-

л
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низаторскими способностя
ми. Его отличали высокая 
ответственность за поручен
ное дело, бескомпромис
сность, исключительная 
требовательность за состоя
ние охраны труда. В. А. Си
нельник постоянно бывал 
на предприятиях, общался
со специалистами и рабо
чими, широко привлекал
профсоюзный актив к рабо
те по созданию нормаль
ных условий труда и быта. 
За активную работу в 
Профсоюзах награжден 
Знаком ВЦСПС, неодно
кратно поощрялся за образ
цовый труд.

В. А. Синельник пользо
вался большим авторитетом 
у товарищей по работе, был 
скромным и исключительно 
честным тружеником. Ком
мунист, прекрасной души 
человек — таким он на
всегда останется в памяти 
друзей и товарищей по ра
боте.

М. С. Козырев, Е. А. Вологдин, Н. С. Сперанская, 
Т. М. Корнеева, Ю. Г. Попов, В. А. Никитенко, 
Б. И. Степанов, П. 3. Брекотнин. Ф. И. Вадиков, 
Н. С. Боева, П. В. Голубев, С. И. Зудов, С. Н. Ку
рочкин, П. В. Лосев, И. Н. Пустынский, А. П. Ры- 
тов, Л. Е. Ибрагимова, В. И. Привалихин.

Редактор Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Мне-
ночи,
про-

Понедельник, 1 4  сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— «90 минут». 8.35 — Футбольное обо
зрение. 9.20 — «Герои Ю. Яковлева—па 
экране». «Всадник над городом». 10.25
— Новости.

С 10.30 до 16.00— перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 —«Прожектор 

перестройки». 16.20 — «Русская речь». 
16.50 — «Отзовитесь, горнисты!» 17.20

«Великий подвиг». Научно-популяр
ный фильм. 17.40 — Танцует Пилар 
Риоха (Мексика). 18.15 — «Строитель». 
О работе Московского строительного 
треста № 186 в условиях перестройки. 
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00 — 
Хоккей. Кубок Канады. II финальный 
матч. Передача из Канады. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Прожектор пере
стройки». 21.45 — Концерт, посвящен
ный закрытию XII Всесоюзного фести
валя телевизионных фильмов в Мин
ске. По окончании— «Сегодня в мире»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Что 
может генерал...» Премьера докумен
тального фильма. 8.35, 9,35 — История. 
8-й класс. 9.05, 13.45 — Итальянский 
язык. Вступительная передача. 10.05— 
Учащимся СПТУ. Основы информатики 
и вычислительной техники. 10.35 11.40
— Астрономия. 10-й класс. 11.05 — 
«Наука и жизнь». 12.10 — «Подарки 
по телефону». Художественный фильм. 
14.15 — Новости.

С 14.25 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК. 17.30 — «За плугом». Телефильм.
МОСКВА. 18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Наш современник». 

Кинопрограмма. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «События. Встречи, 
ния». Программа для молодежи.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной малыши!»
ТОМСК, 20.15 — Продолжение 

граммы для молодежи.
МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 

«Прожектор перестройки». 21.45 —
«Картина». Трехсерийный художест
венный телефильм. 1-я серия. 23.05 — 
Чемпионат миоа по тяжелой атлетике. 
Передача из ЧССР.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Чемпионат мира 
по тяжелой атлетике. 19.00 — «Служу 
Советскому Союзу!» 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — Между
народная панорама.

Вторник, 1 5  сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— «90 минут». 8.35 — Хоккей. Кубок 
Канады. II финальный матч. 10.35 — 
П. И. Чайковский. Кантата «Москва».
11.05 — Новости.

С 11.15 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 — «Прожек

тор перестройки». 16.20 — «Здравствуй, 
музыка!» 17.20 — Философские бесе
ды. 18.05 — «Клад на пустыре». Пре
мьера мультфильма. 18.15 — «Наш 
сад». 18.45 — «Сегодня в мире». 19.00
— К 70-летию Великой Октябрьской
социалистической революции. Совет
ская Молдавия. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Прожектор перестройки».
21.45 — «Возьмемся За руки, друзья». 
Вечер авторской песни. 23.15 — «Се
годня в мире». 23.30 — «Когда цветет 
королева ночи». Документальный теле
фильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Доку
ментальный телефильм. 8.35, 9.35 — 
Окружающий нас мир. 2-й класс. 8.55
— Научно-популярный фильм. 9.05, 
13.20 — Французский язык. 1-й год 
обучения. 9.55 — «Дайте приз моей со
баке». Научно-ггбпулярный фильм.
10.05 — Учащимся СПТУ. История.
10.35, 11,40 — Биология. 5-й класс. 
10.55 — «Русская речь». 11.25 — На
учно-популярный фильм. 12,00 —
«Картина». 1-я серия. 13.50 — «Твоя 
ленинская библиотека». В. И. Ленин. 
«Задачи союзов молодежи». 14,20 — 
Новости.

С 14.30 ло 18.05 — перерыв.
] 8 05 — Новости,
ТОМСК. 18.15 — Документальные

фильмы. 19.00 — «День области». 19.15
— «Грузы идут на север». Фоторепор
таж Александра Ткаченко. 19.25 — Те- лесЬн.льм

МОСКВА. 20,00 — «Спокойной ночи, 
малыши'»

ТОМСК. 20.15 — Концерт камерного 
ансамбля Владимирской филаомонии.

МОСКВА. 21.00 —« Время». 21..35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 —
«Картина». 2-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости, 18 15 — Ритмическая гим
настика. 18,4.5 — «Подумаем вместе». 
19.30 — Документальные фильмы.
20 00 — «Спокойной ночи, малыши’ »
2015 — ,3а безопасность движения. 
20.20 — «Для всех и для каждого».

Среда, 1 6  сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— «90 минут». 8,35 — В. Распутин. 
«Живи и помни». Премьера фильма- 
спектакля московского театра «Сфера». 
10.10 — «Здравствуй, музыка!» 11.1 0 -  
Новости.

С 11.20 до 16.00 — перерыв,
16.00 — Новости. 16.10 — «Прожек

тор перестройки». 16.20 — Уроки исто
рии. Тележурнал. 17.05 — «Вологод
ские напевы». 17.15 — «Подумаем вме
сте». 18.00 — Играет К. Родин (вио
лончель). 18,10 — «За словом — дело». 
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00 — 
«Наука и жизнь». 19. 35 — Мульт
фильмы. 20.00 — Мастера искусств. 
Народная артистка СССР В. Н. Пашен
ная. 21.00 — «Воемя». 21.30 — «Про
жектор перестройки», 21.40 — «Живи и 
помни». Фильм-спектакль. 23.15 — «Се
годня в мире». 23.30 — «Мир и молодежь».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика, 8.15 — Доку
ментальный телефильм. 8.35, 9.35 — 
Обществоведение. 10-й класс. 9.05, 13.35
— Немецкий язык. 2-й год обучения. 
10.05 — Учащимся СПТУ. Этика и пси
хология семейной жизни. 10.35, 11.40—

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 
П Е Р Е Д А Ч  НА Н Е Д Е Л Ю
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Музыка. 2-й класс. 11.05 — «Шахматная 
школа». 12.10 — «Картина». 2-я серия. 
14.05 — Новости.

С 14.15 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК. 17.30 — «Для вас, ребята!» 

Мультфильмы.
МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.10 — «Природа и мы». 

Кинопрограмма. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — К 70-летию Великого 
Октября. Ш Всероссийский смотр-кон- 
курс документальных фильмов в Томске.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»
ТОМСК. 20.15 — «Стрежевой — город 

спортивный». 20.45 — Научно-популяр
ный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.30 — 
«Прожектор перестройки». 21.40 —
«Картина». 3-я серия. 23.00 — Футбол. 
Езоопейские кубки.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.10 — Из сокровищницы 
мировой музыкальной культуры. 
А . Дворжак. 19.00 — «Содружество». 
19.30 — «Музыкальный киоск». 20.00— 
«Спокойной, ночи, малыши!» 20.15 — 
Межконтинентальный кубок по баскет
болу. Мужчины, «Барселона» (Испания)
— «Вашингтон олд старз» (США). Пе
редача из Италии.

, 1 7  сентября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00 

— «90 минут». 8.35 — М.. Мусоргский. 
Сюита для фортепьяно «Картинки с 
выставки», 9.10 — «Отзовитесь, горни
сты!» 9.40 — Документальные теле
фильмы. 10.20 — «Мир и молодежь», 
10.55 — Новости.

С 11.05. до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.05 — «Прожек

тор перестройки». 16.15 — «Портрет 
современника». Документальные теле
фильмы, 17.05 — «Пусть всегда будет 
солнце!» 18.10 — Концерт. 18.45— «Се
годня в мире». 19.00 — Футбол. Евро
пейские кубки. 21.00 — «Время». 
21-35 — «Прожектор перестройки».
21.45 — Продолжение спортивной про
граммы. В перерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 3.00 
—Утренняя гимнастика. 8.15 — «Сай
гаки», Премьера документального теле
фильма, 8.35, 9,35 — Основы инфор
матики и вычислительной техники. 
10-й класс. 9.05. 13.25 — Испанский 
язык. 1-й год обучения. 10.05 — Уча
щимся СПТУ. Курс на индустриализа
цию. 10.35, 11.40 — Биология. 7-й
класс. 11.00 — «АБВГДейка». 11.30 — 
Научно-популярный фильм. 12.05 — 
«Картина». 3-я серия. 13.55 — Новости.
14.05 — Программа Кемеровской сту
дии телевидения.

С 14.50. до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — Программа докумен

тальных фильмов. 19.00 — «День об
ласти». 19.15 — «С. Bypbiff ищет едино
мышленника». Телефильм. 19.40 — «На
дежна ли крыша над головой?». О го
товности ферм Томского района.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»
ТОМСК. 20.15 — «Звуки джаза». Иг

рает Уральский диксиленд. 20.50 — Те
лефильм,

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «У 
опасной черты». Художественный 
фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Межконтиненталь
ный кубок по баскетболу. Мужчины. 
«Монте либано» (Бразилия) — «Жаль
гирис» (Каунас). 18.55 — «Сельский 
час». 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — Поет и танцует моло
дость. 20.30 — Ритмическая гимнасти- ка.

Пятница, 1 6  сентяб|»1
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— «90 минут». 8.35 — «У опасной чер
ты». Художественный фильм. 10.05 — 
«Пусть всегда будет солнце!» Концерт.
11.05 — Новости.

С 11.15. до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 — «Прожектор 

перестройки». 16.20 — «Герои Ю. Яков
лева — на экране». «Мы с Вулканом». 
17.25 — «Мир твоих увлечений». Доку
ментальные телефильмы. 17.55 — Рус
ский романс в исполнении народной 
артистки РСФСР Г. Каревой. 18.15 — 
Мультфильмы. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — Кубок УЕФА по футболу.
1 /32 финала. «Локомотив» (София) — 
«Динамо» (Тбилиси). 2-й тайм. 19.45 —
К юбилею Великого Октября. «Истории 
немеркнущие строки». «Твой совре
менник». Художественный фильм. 1-я 
серия (Мосфильм. 1968 г.). 21.00 —«Вре
мя». 21.30 — «Прожектор перестрой
ки*. 21.40 — «Твой современник». 2-я

серия. 23.05 — Научно-популярный
<|)ильм. 23.15 — «Сегодня в мире». 23.30
— Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. В.ОО
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Кино: 
пути перестройки». Премьера доку
ментального фильма. 8.35, 9.35 — Ис
тория. 4-й класс. 9.05, 14.15 — .Англий
ский язык. 1-й год обучения. 10.05 — 
Учащимся СПТУ. Обществоведение. 
10.35, 11.40 — История. 7-й класс. 1105
— «Наш сад». 12.10 — «Пропавшая 
экспедиция». Художественный фильм г 
субтитрами. 1-я и 2-я серии. 14.45 — 
Новости. 14.55 — «Сванетия. Бунт за
снеженных исполинов».

С 15.15. до 17.30 — перерыв.
ТОМСК. 17.30 — Фильм-концерт. 
МОСКВА. 18.05 — Новости.
ТОМСК. 18,15 — «Девичья башня». Те

лефильм. 18.40 — «Награды ВДНХ то
мичам». 19.00 — «События недели».
19.20 — «Академическая наука — 
практике», «Круглый стол» участников 
I общесоюзной конференции по про
блемам генетики в 'Томске.

МОСКВА, 20.00 — «Спокойной ночи,,- 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Таежный мери.1иан». 
МОСКВА. 21,00 — «Время», 21.30 — 

«Прожектор перестройки». 21,40— Чем
пионат мира по художественной гимна
стике. 22,45 — Чемпионат СССР по го
родошному спорту.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Школа: проб,лемы 
перестройки. 18.30 — «Мамина школа». 
19.00 — «Наше наследие». Телеальма
нах. 20.00 «Спокойной ночи, малыши!» 
20 15 — «За безопасность движения».
20.20 — Межконтинентальный кубок 
по баскетболу. «Трейсер» (Италия) — 
«Барселона» (Испания).

Суббота, 1 9  сентября
ДЕНЬ МОСКВЫ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00
— «90 минут». 8.35 — «Моя Москва».
Документальный телефильм. 9.25 — 
«Счастливое детство». Концерт. 9.55 — 
Поэзия. Е. Винокуров. 10.50 — «Луна
чарский. Нарком». Документальный 
фильм. 11.50 — «Содружество». 12.20 — 
«Для всех и для каждого». 12.50 — 
«Мир растений». 13.45— «Сегодня в ми
ре». 14.00 — «Проблемы. Поиски. Ре
шения», 16.00 — Сегодня — День
Москвы», 16.30 — Мультфильмы. 16,45
— Народные мелодии. 17.05 — «Резо
нанс». 18.20 — Мультфильм. 18.30 — 
«Сегодня — День Москвы». 19,00 — 
«Радуга». 19.20 — «А в этой сказке бы
ло так...» Мультфильм. 19.30 — Впервые 
на экране ЦТ. «Полеты во сне и на
яву». Художественный фильм. 21.00 — 
«Время#. 21.35 — «Прожектор пере
стройки». 21.45 — «Сегодня — День 
Москвы». 22.15 — «Музыка в театре, в 
кино, на телевидении». Композитор 
Э. Артемьев. 00.15 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — «Все 
цветы — хору». Концерт. 8.55 — Рит
мическая гимнастика. 9.25 — Чемпио
нат мира по спидвею. Финал. Передача 
из ЧССР. 9.55 —  «Утренняя почта». 
10.25 — «Не верь, что меня больше 
нет». Художественный фильм с суб
титрами. 11,35 — Поет Б. Папроцкий 
(ПНР). 12.00 — Документальный фильм.
12.20 — Приглашает телевизионный 
театр. Ж. Сименон. «Мегрэ и человек 
на скамейке». 14.50 — Чемпионат мира 
по художественной гимнастике. 15.50— 
«Как стать знаменитым». Художествен
ный фильм. 16.55 — «Маяковский с 
нами». 17.50 — «Фестивали. Конкурсы. 
Концерты». 18.40 — Межконтиненталь
ный кубок по баскетболу. Мужчины. 
«Цибона» (Югославия) — «Жальгирис».
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»
20.15 — «Здоровье». 21.00 — «Время». 
21.35 — «Прожектор перестройки».
21.45 — «Деревья на асфальте». Худо 
жественный фильм.

Воскресеяье, 20  сеятября
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00
— «90 минут». 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 9.15 — 38-й тираж «Спорт
лото». 9.30 — «Будильник». 10.00 — 
«Служу Советскому Союзу!» 11.00 — 
«Утренняя почта». 11.30 — «Киноафи
ша». 12.30 — «Музыкальный киоск».
13.00 — «Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — «Обратная связь». Ито
ги школьного выпуска программы 
«12-й этаж». 15.20 — Концерт мастеров 
искусств и творческой молодежи Ка
захской ССР. 17.15 — «Наш дом». 18.00
— Международная панорама. 18.45 —
Играют заслуженный артист РСЪСР 
М, Рожков (балалайка) и Ю. Чернов 
(гитара). 19.05 — «Спать пора». Мульт
фильм. 19.15 — «Совершенно невероят
ное происшествие, или Граф Калиост
ро». Премьера музыкального телеспек
такля. 20.50 — «Прожектор перестрой
ки». 21.00 — «Время». 21.30 — «При
глашает Галина Писаренко». Премьера 
фильма-концерта. 22.35 — , Новости.
22.40 — А. Вампилов. «Дом окнами в 
поле». Телеспектакль.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «На зарядку становись!» 8.15 — 
«Дубрава». Премьера документального 
телефильма. 8.45 — «Деревья на ас- . 
фальте». Художественный фильм. 10.05
— Из сокровищницы мировой музы
кальной культуры. Д. Шостакович. 10.45
— «Русская речь». 11.15 — Программа 
Украинского телевидения. 12.10 - -  Чем
пионат мира по художественной гим
настике. 13.10 — «Мир и молодежь».
13.45 — Концерт. 14.40 — Фестиваль 
национальных театров страны. «Цент
рифуга». Премьера фильма-спектакля 
Латвийского ТЮЗа имени Ленинского 
комсомола. 16.25 — «Оранжевое гор
лышко». Мультфильм. 16.50 — «За
падня». Художественный телефильм 
(«Мосфильм», 1965 г.). 17.50—«Радуга».
18.15 — Межконтинентальный кубок 
по баскетболу. Мужчины. Полуфинал. 
19.30 — Чемпионат мира по художест
венной гимнастике. 20.15 — «Спокой
ной ночи„ малыши!» 20.30 — «Дом на 
око.яице». Документальный телефильм. 
20.50—«Прожектор перестройки». 21.00
— «Время». 21.30 — «Переворот по 
инструкции 107». Художественный 
фильм. 23.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Киев) — «Спартак».

Дворец зрелищ 
и спорта

и  сентября. «Человек со 
звезды» — 18-30.

ВИДЕОТЕКА
11 сентября. Мультсборник 

— 10-20. «Забавы молодых»—
12, 14, 16, 18, 20.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
11 сентября. «Двое на остро

ве слез* — 9, 10-40, 12-30,
14-10, 16, 18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
11 сентября. «Опасные га

строли» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
«Апелляция» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
Киноутренник «Борцы за 
власть Советов», «Бела Кун*— 
15. Сборник детского юмори
стического киножурнала «Ера
лаш» — 9, 10-20, 11-40, 13.
«Неру. Свобода» — 17, 18-20, 
19-40, 21.

«ОКТЯБРЬ»
11 сентября. «Сюрприз Аф

родиты» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Я действовал один» — 8-40,
12-10, 14. 16, 17-50. Програм

ма «Проза Ремарка в кинема
тографе США». Фильм «На 
Западном фронте без пере
мен» — 19-40. «Скромное оба
яние буржуазии» — 21-30.
«Мишна, Серега и я» — 10-30.

«ПИОНЕР»
11 сентября, Мультсборник 

«Петух и боярин» — 9, 11.
«Очень страшная история» —■
13, 15. «Курьер» — 17, 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
11 сентября. «Как три муш

кетера» (две серии) — 9, 11-30,
14, 16-30, 19, 21-20. «Вверх 
тормашками» (две серии) — 9, 
11-40, 16, 18-40, 21-20. Мульт
сборник Ns 132 — 14-20.

«СИБИРЯК»
11 сентября. «Не хочу быть 

взрослым» — 9-20. «Осень» — 
11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20 21

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
и  ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

11 сентября. «Вий» — 10-30, 
15. «Арифметика любви» — 
17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

11 сентября. «Железное по
ле» — 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ЭНЕРГЕТИК»

11 сентября. Танцевальный 
вечер «Добрые встречи» —19.

Томский общественный институт патентоведения
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ слушателей на 1987/88 учеб
ный год. Институт ведет обучение на двух факультетах: 
факультете патентоведения, факультете методологии тех
нического творчества.

Срок обучения — 1 год. Занятия проводятся по сре
дам, с 18 час. 45 мин. до 22 час. 15 мич.

Начало занятий— 30 сентября.
В институт принимаются работники патентных 

служб, БРИЗов, отделов НТИ, активисты ВОИР, изо
бретатели и рационализаторы.

Поступающие вступительных экзаменов не сдают.
По окончании института слушателям выдаются сви

детельства установленного образца.
Прием заявлений— до 25 сентября.
Справки по тел. 3-49-73, 4-80-42.

Президиум областного 
совета профсоюзов, партий
ное бюро и профсоюзный 
комитет аппарата облсов
профа выражают глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу безвре
менной кончины заведу
ющего отделом охраны 
труда — главного техни
ческого инспектора облсов
профа

СИНЕЛЬНИКА
Владимира Александровича.

Вынос тела — 11 сен
тября, в 14 часов, из Дома 
союзов (пр. Ленина, 55).

Коллектив ■ производст
венного объединения «Том
ское» по племенной работе 
выражает глубокое собо
лезнование зоотехнику 
Л. А. Соловьевой в связи 
со смертью отца

БОРОВСКОГО 
Афанасия Лукича.

Советский райком КПСС, 
управление «Томскоблгаз» с 
прискорбием извещают о 
смерти участника Великой 
Отечественной войны, вете
рана труда, члена КПСС с 
1948 года

,  ХВОРОиДАНА 
Григория Григорьевича
и выражают глубокое со

болезнование родным и 
близким покойного. I

НАШ А Д Р Е С  ------
---------------- И ТЕЛЕФОНЫ.
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